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Primera derrota en
casa esta temporada

VIVA

Las cuentas
de Antequera
superarán los
46,6 millones
de euros en
2022

ECONOMÍA

ECONOMÍA _El presupuesto crece un
10%  y de nuevo el gasto social, las
inversiones, la promoción y el empleo
ocupan importantes partidas P3

DEPORTES

■ El Antequera CF tampoco consigue
reencontrarse con la victoria en El Maulí,
donde no había perdido ninguna vez en lo
que va de temporada. El Mérida se llevó los
tres puntos (0-2). P12



EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos nublados  con
temperaturas entre
los 19 y 5 grados
San Alberto
Martes
Tiempo soleado con
temperaturas entre
los 18 y 5 grados
Santa Margarita
Miércoles
Tiempo
parcialmente
soleado con
temperaturas entre
los 18  y 5 grados
Santo Tomás de
Aquino
Jueves
Cielos parcialmente
soleados y los
termómetros
oscilarán entre los
16 y 8 grados
San Odón
Viernes
Cielos despejados.
Las temperaturas
oscilarán entre los
16 y 8 grados
San Profeta
Fin de semana
Temperaturas entre
los 16y 7 grados
El sábado, San Félix;
y domingo, San
Agapio
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Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

La importancia de defender lo nuestro: el
problema de los emprendedores

Aunque me guste argumentar
sobre temas del sur del Torcal,
ocurren cosas que son comu-
nes a nivel local, provincial o de
comunidad. Como siempre, mi
opinión no la haré en términos
generales. Quizás mi comenta-
rio para usted, lector, no descu-
bra nada nuevo, pero ante todo
mi respeto y agradecimiento
por leerme y por esta oportuni-
dad que me ofrece Las 4 Esqui-
nas. Mi carrera la aprendí en el
día a día de la vida. Hoy pienso
cómo nuestra sociedad actual

esperamos o pedimos mejoras
y mas derechos a lo gobiernos
de turno. En el peor de los ca-
sos, como dijo el que rodaba
por los escalones de la ermita
“Virgencita, que me quede co-
mo estoy”. Pero nuestras obli-
gaciones, colaboraciones, etcé-
tera, se las dejamos a Periquillo
el de los palotes. Digo esto por-
que paseando por el corazón
comercial de nuestra Anteque-
ra, calle Comedias o calle Dura-
nes, he visto demasiadas per-
sianas echadas  y cartelitos de

“Se vende” o “Se alquila”. Si nos
olvidamos de nuestro comercio
tradicional, está claro que los
hijos de esos comerciantes ten-
drán que buscar su vida por
esos mundos de Dios y, por lo
tanto, estamos aumentando el
paro en nuestros pueblos. Pre-
gunto “por esas campañas de
‘Sabor a Málaga’ de productos
de la tierra de pequeños pro-
ductores que promociona la di-
putación provincial”. Leemos
las etiquetas de nuestros que-
sos, aceites, los productos de la

huerta antequerana, etc, y los
llevamos preferentemente a
nuestra cesta de la compra. Si
no defendemos lo nuestro, es-
tamos perdiendo la partida.
Quiero exponer otro tema, creo
que muy digno de ser comenta-
do. Cuando aquellos días de en-
cierro en casa, de miedo razo-
nable por el desconocimiento
del Covid-19. El comercio de la
esquina resultó fabuloso, y la-
bradores, ganaderos, hortela-
nos, camioneros, panaderos,
etc se la jugaron por la socie-

Lunes 15 Farmacia Cervera, Infante,10.
952841384
Martes 16.  Farmacia  Los Remedios.
Puerta Granada,6. 
952702593
Miércoles 17.  Farmacia  San Juan.
Cuesta Real, 53. 
952842148
Jueves 18. Farmacia Cervera. Infante,10. 
952841384
Viernes 19. Farmacia Luque Moreno,
Lucena, 15.
952841487
Sábado 20. Farmacia Coso Viejo.
Encranación,11.
952702633
Domingo 21. Farmacia Villodres. Plaza
San Francisco,1. 
952844065

FARMACIAS GUARDIA

dad. Se han hecho reconoci-
mientos muy merecidos a en-
fermeros, médicos, etcétera,
pero los autónomos emprende-
dores mencionados, merecían
un monumento y nadie se
acuerda de ellos. Muy pronto
los veremos llamando la aten-
ción, tirando sandías, cebollas
o patatas protestando porque
no les dejan vivir, y al día si-
guiente, otras noticias callarán
ese gran problema que hoy tie-
nen los emprendedores y ya
nadie se acordará de ellos.

MESA REDONDA EN EL OTOÑO
COFRADE
Hasta el 28 de noviembre

Esta actividad se realizará los días
21 y 28 de noviembre en Archidona
en el Hotel Escuela Convento Santo
Domingo  a las seis de la tarde. La
actividad contará con música. 

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
ESTA SEMANA

Roban un coche con un
niño dentro en Almargen

MERIENDAS DE FLAMENCO
JOVEN
21 y 28 de noviembre 

El próximo 28 de noviembre se
llevará a cabo una mesa redonda
sobre las redes sociales en las
cofradías. Tendrá lugar a las doce
en Archidona.

El 21 de noviembre tendrá lugar el
XXVI Campo a través Ciudad de
Archidona en el Parque Molino
Juan a las diez y media de la
mañana.

XXVI CAMPO A TRAVÉS
CIUDAD DE ARCHIDONA
Tendrá lugar el 21 de
noviembre

Durante varios fines de
semana el Torcal de
Antequera contará con
diferentes visitas guiadas
gratis en el paraje natural.

VISITAS GUIADAS AL TORCAL
DE ANTEQUERA
El fin de semana

La noticia de la semana la ha
marcado el robo de un coche
que con un niño dentro en su
interior en el término
municipal de Almargen en
www.las4esquinas.com 



viva MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2021 03

Antequera

ANTEQUERA Los visitantes serán ahora recibidos en el Museo

El Consistorio media para mantener
la plantilla de los Dólmenes

Celia Paredes
ANTEQUERA | Ante la noticia de
que una decena de emplea-
dos de los Dólmenes de An-
tequera iban a ser traslada-
dos a otros sitios, el alcalde,
Manuel Barón, ha iniciado
un periodo de conversacio-
nes para que, al menos, los
trabajadores que viven en
Antequera, puedan mante-
ner su puesto de trabajo en
el Conjunto Arqueológico.

“Estamos peleando para
que por lo menos las perso-
nas con discapacidad que
estaban contratadas a tra-
vés de la agencia puedan se-
guir. Esperamos que llegue
a buen puerto, por lo menos
para los tres que son de
aquí”. De hecho, varios tra-
bajadores de atención al pú-

blico del centro de recep-
ción se encontraron las
puertas cerradas el sábado
por la mañana cuando acu-
dieron a sus puestos de tra-
bajo. En total diez familias
afectadas que llevan traba-
jando allí antes de que se
declarara Patrimonio Mun-
dial, alguno desde hace 15 o
20 años. El problema está en
que una parte de la plantilla
está contratada por la Con-
sejería de Cultura y el resto
por la Agencia Andaluza de
Instituciones Culturales,
entidad que hasta el pasado
fin de semana se encargaba
de la gestión directa del
conjunto dolménico. Pues
la Junta de Andalucía ha de-
cidido que sea una única
administración, en este ca-

so el propio museo, la que se
encargue de ahora en ade-
lante de todas las funciones,
de ahí a la necesidad de reu-
bicar al personal. El museo
asume así también la guía,
la vigilancia y la limpieza de
las instalaciones.

El nuevo museo abrió sus
puertas como centro de visi-

CAMBIOS__Con el cambio de titularidad en la gestión del Conjunto
Arqueológico, una decena de trabajadores van a ser reubicados a otros sitios

tantes el pasado sábado a la
espera de su inauguración
oficial que tendrá lugar el
próximo mes de enero con
tres exposiciones tempora-
les. Por ende, el antiguo
centro de recepción de visi-
tantes pasará a ser un aula
de arqueología didáctica y
formación.

ANTEQUERA Para el año 2022

ANTEQUERA | La Junta de Andalu-
cía destinará una partida de
alrededor 900.000 euros a las
obras de arreglo y mejora del
acceso a la zona donde se ubi-
can Agrobroker, la Finca de
Los Quintos o Aceitunas Chi-
cón en Antequera. 

Un punto negro de acciden-
tes de la conocida como ‘carre-
tera de Sevilla’, la A-343, por
donde cada día circulan cente-
nares de vehículos que pasan
también por el puente del río

Arreglarán el acceso a
Agrobroker para
mejorar la seguridad

Guadalhorce. Según informó
el presidente del Partido Po-
pular de Antequera, José Ra-
món Carmona, la Consejería
de Fomento ya tiene el proyec-
to de obra redactado a la espe-
ra de licitar los trabajos que
pretenden ejecutarse a lo largo
del próximo año 2022 con el
objetivo de mejorar la seguri-
dad vial de esta vía tan concu-
rrida y caracterizada por su
falta de visibilidad y peligro de
accidentes.

ANTEQUERA Irán a pleno extraordinario el próximo martes 16 de noviembre para aprobarlos

El presupuesto de Antequera crece un 10% hasta
superar los 46,6 millones de euros en 2022

Celia Paredes
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera presentó el
pasado martes los presu-
puestos municipales para
2022, que en comparación
con el año anterior, crecen
cerca de un 10 por ciento,
llegando así a superar los
46,6 millones de euros. Una
vez más, el gasto social aca-
para gran parte de las cuen-
tas, con 6,57 millones de eu-
ros; junto a las inversiones y
el empleo, con 5,14 millo-
nes; la promoción de la ciu-
dad, con 3,91 millones de
euros; y la administración
financiera con 1,62 millones
de euros.

Las cuentas han estado
pendientes hasta el último
momento del impuesto de
plusvalía. Finalmente, los
ingresos de este tributo que
ascendían a 1,3 millones de
euros en Antequera, se han
reducido en un 40 por cien-
to, siendo presupuestados

en 750.000 euros. El presu-
puesto se llevará a pleno ex-
traordinario para ser apro-
badas el próximo martes 16
de noviembre.

Presupuesto por áreas
La de Inversiones será la
que cuente con mayor pre-
supuesto alcanzando en es-
ta ocasión una cantidad ini-
cial de 4,42 millones de eu-
ros. Le siguen Programas

Sociales (4,37 millones de
euros), Medio Ambiente y
Anejos (2,91 millones de eu-
ros)  y Mantenimiento (1,67
millones de euros).

Importantes cantidades
también para las áreas de
Deportes y Comunicación
(1,44 millones de euros),
Hacienda e Innovación (1,24
millones de euros) y Cultura
(1,16 millones de euros), que
recupera cifras de prepan-

RECUPERACIÓN ECONÓMICA__Una vez más el gasto social acapara gran parte de las cuentas con 6,57 millones de
euros junto a las inversiones y el empleo con 5,14 millones o la promoción de la ciudad con 3,91 millones de euros 

demia tras recuperar la nor-
malidad y poner fin al Fon-
do de Contingencia que se
llevaba gran parte de Cultu-
ra. Le siguen Turismo y Pa-
trimonio (773.586,50 euros),
Tráfico y Seguridad
(596.723,50 euros), Familia,
Educación y Accesibilidad
(575.890 euros) y Alcaldía
(141.917 euros). También ha
destacado el carácter parti-
cipativo de las cuentas mu-
nicipales, que incluyen un
montante de 5,9 millones de
euros, un 12,9 por ciento
más, en concepto de trans-
ferencias a clubes, asocia-
ciones, colectivos, cofradí-
as, etcétera, que serán ges-
tionados de esta manera di-
rectamente por la pobla-
ción. Unas previsiones de
gastos e ingresos que el al-
calde, Manuel Barón, ha ca-
lificado como “expansivos y
de impulso”, con el objetivo
de favorecer la recuperación
económica tras la pandemia

del coronavirus. “La reali-
dad económica de Anteque-
ra es ilusionante y la puesta
en marcha de proyectos de
inversión en nuestro muni-
cipio que llevaban muchos
años aparcados nos deter-
mina a considerar este tiem-
po como un tiempo nuevo,
como un tiempo en el que la
expansión y el desarrollo
económico es toda una rea-
lidad y las posibilidades de
Antequera crecen de mane-
ra exponencial.

Entre las inversiones des-
taca un nuevo plan de asfal-
tos (540.000 euros), el nue-
vo parque dedicado a la mu-
jer antequerana en Parque
Verónica (500.605 euros) o
la primera fase de remodela-
ción de la calle Campillo Ba-
jo (280.000 euros). A estos
se les añade también una
destacada actuación de so-
terramiento de la línea eléc-
trica de la nueva estación de
autobuses (200.000 euros),

la reconstrucción del muro
de contrafuertes del mira-
dor de las Almenillas
(176.355 euros).

En presupuestos de 2022
se han incluido todas las in-
versiones y reservas econó-
micas necesarias para las
obras PFEA, con una dota-
ción de 1.107.378 euros que
beneficiará fundamental-
mente a barrios y anejos.
También destacan proyec-
tos de obra para la remode-
lación de vías públicas.

Además, el delegado de
Hacienda, Antonio García,
confirmó que en mayo del
próximo año 2022 se termina
de pagar el préstamo de pa-
go a proveedores formaliza-
do en 2012, hace diez años,
para poder abordar la deuda
heredada del anterior equi-
po de gobierno del PSOE,
pagándose entre capital e
intereses una cantidad cer-
cana a los 10 millones de eu-
ros a este respecto.

Durante la presentación de las cuentas de 2022. VIVA

Vista de la entrada principal del museo. VIVA

Entrada a Agrobroker por la carretera de Sevilla. VIVA
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ANTEQUERA Entre ellas Kiti Mánver, Pepa Niebla o Carmen Acedo

ANTEQUERA | El proceso de elec-
ción popular a través del
cual se han designado los
nombres de las mujeres ante-
queranas protagonistas del
futuro Parque Homenaje a la
Mujer Antequerana, que se
construirá en la confluencia
de las calles Remedios To-
más y Teresa Moreno con
doctor Ricardo del Pino en la
urbanización Parque Veróni-
ca, ha finalizado. Dicho pro-
ceso ha constado de la apor-
tación de propuestas a través
de 13 centros educativos de
nuestro municipio (86 en to-
tal) y de forma generalizada
y pública a través de una pá-
gina web creada a tal efecto
(442 propuestas recibidas).

Los nombres de las muje-
res seleccionadas para for-
mar parte del futuro recinto
público de Parque Verónica,
colocándose una placa alusi-
va con cada uno de sus nom-
bres junto a un código QR pa-
ra enlazar a información al
respecto, han sido, directa-
mente, los más votados. En
este sentido, a propuesta de
los centros educativos, se
han designado a la beata Ma-
dre Carmen del Niño Jesús, la
poeta Cristobalina Fernán-
dez, la cantante Pepa Niebla,
la actriz Kiti Mánver, la can-

taora María Barrús ‘Niña de
Antequera’ y un personaje
histórico de la época romana
como fue Acilia Plecusa. 

En cuanto a las propuestas
de participación ciudadana,
han resultado elegidas Mag-
dalena de la Linde, María Je-
sús Díaz Caballero, Puri
Campos, Carmen Acedo y Pe-
pi Sánchez. Además, se ha
informado que se unirá una
duodécima placa que home-
najeará al conjunto de todas
las mujeres antequeranas.

Además, se ha informado
de que el nuevo Parque Ho-
menaje a la Mujer Anteque-
rana estará terminado a lo
largo del año 2022. Se trata
de un proyecto cuantificado
en un montante global de
497.063,32 euros de los que
casi un 67,88 por ciento
(337.398,82 euros) serán
aportados por la Consejería

El ‘Parque Homenaje a la
Mujer Antequerana’ ya tiene
protagonistas

de Fomento, Infraestructu-
ras y Ordenación del Territo-
rio de la Junta de Andalucía
merced a la subvención den-
tro del Programa de Regene-
ración del Espacio Público
Urbano. El resto del importe,
159.664,50 euros, será apor-
tado por el propio Ayunta-
miento de Antequera.

El parque se concebirá con
el propósito de presentar di-
versas áreas y zonas sectori-
zadas, incluyendo zonas pa-
ra niños, zonas de descanso
y paseo, zonas de recorrido y
contemplación o zonas de
agua. A lo largo del parque se
contemplará la instalación
de placas homenaje a muje-
res antequeranas, ya sean
personajes célebres, anóni-
mos o simplemente repre-
sentativos, mediante una
elección que se ha hecho pú-
blica.

Antequera
celebra el
Día del
Patrimonio
Mundial
ANTEQUERA | El próximo martes
16 de noviembre, del Día In-
ternacional del Patrimonio
Mundial, Antequera realizará
una serie de actividades pues
será la sexta ocasión en la que
la ciudad pueda conmemorar
dicha efeméride a través del
Sitio de los Dólmenes y su de-
claración, en julio de 2016, co-
mo Patrimonio Mundial de la
UNESCO.

Así, el martes se llevarán a
cabo varias visitas guiadas en
diferentes enclaves de la ciu-
dad. También está previsto el
desarrollo de un espectáculo
flamenco en la carpa de la Pla-
za de Toros por la tarde pro-
movido por el Área de Cultura
del Ayuntamiento.

Además, una novedad que
se va a estrenar con motivo de
la conmemoración del Día In-
ternacional del Patrimonio
Mundial será una página web
dedicada al Patrimonio Mun-
dial, útil para todos los visi-
tantes.

EDUCACIÓN  El proceso de matriculación sigue abierto

MÁS DE 500 ALUMNOS MATRICULADOS EN LA EMMA
Más de 500 alumnos se han  matriculado este curso en la Escuela Municipal de Música de Antequera
(EMMA). Autoridades municipales visitaron las diferentes aulas y dependencias del centro, teniendo la
oportunidad de comprobar la extraordinaria labor que se realiza en pro de la cultura y la música. Ade-
más, vieron de primera mano la absoluta normalidad en el desarrollo de las clases que ya alcanzan  un
número de matriculaciones más cercano a los que había antes de la pandemia. El proceso de matricu-
lación continúa abierto, pudiéndose obtener más información en el portal web de la EMMA.

Rueda de prensa presentación. VIVA

TURISMO

TURISMO Lleno en hoteles durante el Puente de Todos los Santos

ANTEQUERA | La delegada de Tu-
rismo, Ana Cebrián, informó
que durante el mes de octu-
bre, el conjunto de la ocupa-
ción hotelera en Antequera
ciudad ha sido del 64,58 por
ciento, más de 12 puntos por-
centuales por encima de los
mismos datos registrados en
el mismo mes del año 2019
(52,12 por ciento). En 2020,
en plena pandemia y con
confinamiento perimetral, la
ocupación fue testimonial-
mente del 21,28 por ciento.

En el puente festivo de To-
dos los Santos la ocupación
hotelera global ha sido del
90,91 por ciento, algo más de
3 puntos por encima de la
que hubo en 2019 (87,84 por
ciento).

Cabe mencionar, como
ejemplos, que hoteles como
Los Dólmenes, Castilla, Co-
lón, Número Uno, 24 Horas y
La Yedra han estado al cien
por cien de ocupación, mien-
tras que otros como Finca Es-

lava, La Sierra o el Infante
Antequera lo rozaron. Llama
la atención el lleno absoluto
de las viviendas turísticas re-
gistradas o el 98,25 por cien-
to de los alojamientos rura-
les, mientras que el conjunto
de los hoteles fue del 74,52
por ciento.

En cuanto a las visitas regis-
tradas durante el Puente de
Todos los Santos, la Teniente
de Alcalde de Turismo ha
confirmado que superaron

las 5.000, una cifra muy posi-
tiva teniendo en cuenta que
en 2019 hubo un día más de
puente y, por lo tanto, se pu-
dieron contabilizar más.

“Basándonos en todos es-
tos datos, creemos que la si-
tuación actual supone ser to-
do un hito para Antequera y
un espaldarazo para todos
los sectores; se puede decir
que Antequera es un destino
de moda en la provincia de
Málaga”, manifestó Cebrián.

Antequera supera con creces
los datos de turismo de 2019

COLECTIVOS

Celia Paredes
ANTEQUERA | Hasta 60 personas
han conseguido un puesto de
trabajo en Antequera a través
de los planes de empleo de
Cruz Roja, ONG con la que el
Ayuntamiento mantiene un
acuerdo de colaboración des-
de 2019. Así, se ha logrado un
48 por ciento de inserción la-
boral de las 127 personas que
han recibido el curso de capa-
citación profesional.

“La empleabilidad se con-
sigue con una formación pre-
via, por lo que esperamos que
esta cualificación sirva para
aumentar la contratación de
cara al crecimiento industrial
de Antequera”, valoró el dele-
gado de Programas Sociales,
Alberto Arana, quien ha asis-
tido al Foro de Transferencia
de Cruz Roja que se ha cele-
brado esta mañana en la ciu-

dad. Arana ha agradecido
además la labor de las empre-
sas aliadas que depositan su
confianza en todas esas per-
sonas con dificultades, en
riesgo de exclusión social o
víctimas de violencia de gé-
nero que culminan así el pro-
yecto con una contratación.

Concretamente se trata de
un proyecto anual de 50.000
euros que ha estado financia-
do en un 80 por ciento con
fondos europeos, por lo que
el Ayuntamiento ha tenido
que aportar el 20 por ciento,
unos 9.500 euros al año.

A través de este programa
de empleo se han atendido a
unas 249 personas, 175 han si-
do las finalistas del progra-
ma, de las que 127 han conse-
guido el curso de capacita-
ción profesional “que les ha
llevado a poder encontrar
empleo” en empresas de ges-
tión y organización de alma-
cenes, cuidado de personas
dependientes, carretilleros,
etc. De todas ellas han conse-
guido una beca para poder
pagar el curso un total de 46
usuarios.

Unas 60 personas
consiguen trabajo
gracias a Cruz Roja
El Ayuntamiento
afianza su
compromiso con la
entidad con la que
colabora desde 2019

Cebrián en rueda de prensa. VIVA
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Animales de la protectora. VIVA

Los jóvenes de Antequera
ya pueden torear en casa

COLECTIVOS Arranca oficialmente la Escuela de Tauromaquia

Celia Paredes
ANTEQUERA | “Ha costado mu-
cho, pero lo hemos consegui-
do”. Tras más de un año de
trámites administrativos y
una pandemia mundial de
por medio, no es para menos
la satisfacción que siente Ro-
berto Arévalo de que la Es-
cuela de Tauromaquia de An-
tequera, en la que es uno de
los directivos, sea ya oficial-
mente una realidad. Se cum-
ple así el sueño de su hija
Blanca, la auténtica artífice
de este proyecto, que junto a
multitud de jóvenes de toda la
comarca, podrá, por fin, tore-
ar siempre en casa.

Después de que la Junta de
Andalucía  haya resuelto su
constitución por escrito hace
apenas unos días, la  Asocia-
ción Cultural Amigos de la
Tauromaquia de Antequera
(Acataura), se encargará de
gestionar  el funcionamiento
de la escuela dirigida a jóve-
nes de entre 7 y 24 años.

El matador de toros, Saúl Ji-
ménez Fortes y su madre, Ma-
ri Fortes, ganadera y empre-
saria taurina que fue noville-
ra y profesora en Málaga, es-
tán al frente de las enseñan-
zas y la dirección de la enti-
dad. “Somos la única escuela
de España en la que una mu-
jer está a cargo de la dirección
artística, lo que se suma al he-
cho de que uno de los maes-
tros está en activo”, destaca
Arévalo. 

Profesionales con una lar-
ga trayectoria que actualmen-
te trasladan su experiencia y
hacen llegar su pasión por el
ruedo a un total de 15 alum-

nos de entre  9 y 18 años  que
ya se han puesto al menos de-
lante de una “becerrita”. “A
torear se aprende, pero luego
hay que tener valor y capaci-
dad para transmitir todos
esos conocimientos delante
de un animal bravo. No es fá-
cil, pero es lo que intentamos
inculcar. Hay chavales a los
que les cuesta un mundo, pe-
ro no por eso paran de entre-
nar e intentar mantener el
temple. Todo se consigue a
base de torear una y otra vez
hasta coger confianza”.

Pero conseguirlo a base de
tiempo y becerros “es caro”.
Según explica Arévalo, un be-
cerro para entrenar a dos o
tres niños da para media hora
y cuesta sobre 500 euros. “Si
el becerro está fuerte, el toreo
puede durar unos 40 minu-
tos, si no, enseguida se cansa
o aprende, y ya no te puedes
poner delante”. Para el año
que viene esperan poder con-
tar con algún becerro en la
Plaza de Toros con el fin de
que los alumnos tomen más
confianza, lo que evitaría el
tener que realizar largos des-
plazamientos hasta las gana-
derías que además “imponen
más respeto”. Aun así, han
salido hasta tres veces al cam-
po a practicar.

Sin embargo, el método de
enseñanza no solo se basa en
la práctica, sino también en
la teoría, pues profundizan
además en los conocimientos
históricos y en los argumen-
tos culturales de la tauroma-
quia, el arte de lidiar toros,
“algo que nos distingue del
resto del mundo”. Pues hay

Las protectoras de
animales denuncian el
incremento del abandono

COLECTIVOS Efectos colaterales de la pandemia

Amanda Pinto
ANTEQUERA | La crisis del coro-
navirus ha supuesto un duro
golpe para una sociedad que
no sabía a lo que se enfrenta-
ba, pero también ha tenido
efectos colaterales sobre
aquellas otras víctimas sin
voz, los animales. Las pro-
tectoras denuncian un incre-
mento del número de masco-
tas que han sido abandona-
das tras el confinamiento.
Esta crisis sanitaria ha empe-
orado, además, la situación
de estas organizaciones, que
denuncian la falta de recur-
sos y de ayudas para hacer
frente a una situación que
está al límite del colapso.

Éste es el caso de la protec-
tora de animales de Ante-
quera ‘Patitas Andaluzas’.
Esta organización fue funda-
da en 2014 y, desde entonces,
ha brindado toda su fuerza al
fin del maltrato y el abando-
no animal. Una de las parti-
cularidades de esta organi-
zación es que no cuentan con
un refugio propio, lo que au-
menta la valía de su labor, ya
que gran parte de los anima-
les que difunden a través de
redes sociales son salvados
gracias a las casas de acogi-
das y de los voluntarios, de
ahí que sean considerados
“el eslabón más importan-
te”. Sin embargo, tal y como

denuncia Daniela Araya,  se-
cretaria de la organización,
actualmente la protectora se
encuentra en una “situación
límite”, por la falta de ayuda
y recursos. “Desde 2020 esta-
mos en una situación muy
complicada, no solo porque
las adopciones están parali-
zadas, sino porque tampoco
se pueden hacer visitas  pre-
adopción y los recursos han
disminuido”.

Otro de los problemas a los
que se han enfrentado las
protectoras de animales es a
la falta de voluntarios por la
situación sanitaria, debido a
la dificultad para desplazar-
se durante los confinamien-
tos perimetrales o el miedo al
contagio. “No tenemos casi
voluntarios para los resca-
tes. 

La pandemia ha hecho es-
tragos sobre la asociación ya
que muchos de nosotros te-
níamos familia de riesgo y no
queríamos exponernos, ade-
más, también había volunta-
rios que se encontraban en
otras ciudades o provincias
por trabajo y no se podían
desplazar. Fue muy compli-
cado y aún se notan las con-
secuencias”.

A todo ello se han sumado
los problemas económicos a
los que tienen que hacer
frente, ya que, tal y como ex-

plican, muchos socios han
dado de baja sus cuotas.
“Muchos socios, motivados
por la crisis, se han dado de
baja. Además, se han cance-
lado muchos de los actos que
hacíamos para recaudar fon-
dos, como la Gala Benéfica y
un evento de baile que no se
ha podido hacer, ni se hará
este año. Actualmente solo
obtenemos ingresos de la
cuota de los socios, del tea-
ming de 1€ al mes, del calen-
dario solidario que hacemos
todos los años, y de las ven-
tas y sorteos por las redes so-
ciales”.

La Asociación denuncia,
además,  la falta de ayuda
por parte de las administra-
ciones, que hacen “oídos sor-
dos” a un problema que pa-
rece no tener fin. “Pese a que
ahora hay más conciencia-
ción sobre el maltrato, aún
queda mucho por hacer. En
nuestro caso, venimos dialo-
gando desde hace varios
años con nuestro Ayunta-
miento, sin éxito, para que se
nos destine un presupuesto
para el control de gatos fera-
les. Si tuviéramos una parti-
da presupuestaria, podría-
mos poner puntos de comida
y un espacio como unidad de
recuperación. Es cosa de to-
dos luchar con fuerza contra
el abandono”. 

que señalar que durante la
pandemia continuaron con la
actividad de forma online re-
alizando charlas por video-
conferencia con otras escue-
las y profesionales taurinos, y
aprovechaban cada respiro
que daba el virus para poder
volver al coso de Antequera.

Los entrenamientos se repi-
ten tres veces por semana.
Los martes y jueves por la tar-
de de cinco y media a ocho y
media, además de los sába-
dos por la mañana de diez a
doce aproximadamente.

Actualmente Blanca, de
Mollina, es la única niña de la
escuela. “Llegar a ser mata-
dor de toros es muy difícil y
por desgracia siendo mujer
más, porque todavía este
mundillo es un poco machis-
ta”, señala Arévalo. Aquí, re-
side la importancia de las es-
cuelas, que son una gran ayu-
da. En este sentido, agradece
el apoyo “incondicional” del
Ayuntamiento, así como a la
familia Fortes por su entrega
hasta en los momentos más
difíciles de la pandemia.

En representación de la es-
cuela, Blanca se estrenó co-
mo la primera alumna que to-
reó un novillo en la finca de
Morante de la Puebla, Sevilla.
El toreo continuó este domin-
go en Reservatauro, Ronda,
donde se darán cita alumnos
de las tres escuelas malague-
ñas: la provincial, depen-
diente de Diputación, la ron-
deña y la antequerana. “El
tiempo, la actitud y el valor de
cada uno dirá si llegarán a ser
toreros o no”, concluyó Aré-
valo.

Jóvenes de Antequera practicando en la Plaza de Toros. VIVA
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Celia paredes 
ANTEQUERA | Nuevo retraso. La
nueva estación de AVE en el
casco urbano de Antequera
no se pondrá en funciona-
miento este año como Adif
había previsto el pasado
mes de junio durante la visi-
ta del anterior subdelegado
del Gobierno, Teófilo Ruiz, a
las instalaciones que se en-
contraban en su última fase
de ejecución.

El motivo parecer ser el
aumento de costes en la
energía y en determinados
materiales, lo que no termi-
na de cuadrar con el presu-
puesto final de obra. Es por
ello que la constructora y
Adif tendrán que sentarse
una vez más para actualizar
el contrato y volver a poner
nueva fecha para que de
una vez por todas, los trenes
puedan parar en esta in-
fraestructura que ya acumu-
la años de demora.

El alcalde de Antequera,
Manuel Barón, quien ya se
ha puesto en contacto con
Adif para interesarse por la

Hay que recordar que la
nueva estación permitirá la
parada de las circulaciones
en ancho estándar que co-
necten Granada y Málaga,
sin necesidad de desviarse a
la estación de Antequera
Santa Ana. Además, gracias
al ramal de ancho conven-
cional se podrán hacer tras-
bordos de pasajeros de la lí-
nea Bobadilla- Granada.
Por lo que toca seguir espe-
rando.

situación, espera que la
causa de los retrasos se re-
suelva lo antes posible para
que no perjudique la puesta
en marcha de la circulación
de trenes en la Línea Mála-
ga-Granada, fundamental
para Antequera y su comar-
ca. 

También se habla de pro-
blemas con la conexión
eléctrica de Endesa, quien
no habría todavía autoriza-
do la acción. 

ECONOMÍA 

Antequera suma seis meses
consecutivos de bajada del paro  

Celia Paredes y Amanda Pinto
ANTEQUERA | Antequera enca-
dena seis meses de bajada
del paro tras registrar un
descenso de 25 personas du-
rante el mes de octubre. La
ciudad del Torcal inicia así
noviembre con 3.465 para-
dos, cifras que se remontan
a febrero de 2020, antes de
que estallara la pandemia. 

Por lo que prácticamente
por fin se ha recuperado to-
do el empleo que destruyó la
crisis económica derivada
de la crisis sanitaria del Co-
vid-19. Aunque en esta oca-
sión el paro masculino ha
aumentado, se ha compen-
sado con la reducción del
empleo femenino.

Además, los mayores des-
censos del paro se han dado
en el sector de la agricultura
y el sector servicios, y la

contratación ha llegado a al-
canzar los 3.593 contratos en
octubre, mil más que en sep-
tiembre.

El alcalde de la localidad,
Manolo Barón, quiso mani-
festar que se trata de un “da-
to esperanzador en un mes
donde tradicionalmente es-
tos datos suben”.

“Todo el esfuerzo munici-
pal y de las administracio-
nes para conseguir diversifi-
car y posibilitar la incorpo-
ración al mercado laboral
tiene mucho que ver en este
caso con las cifras que se es-
tán dando en Antequera y
con la apuesta de los inver-
sores en los grandes proyec-
tos de nuestra ciudad”.

Paro comarca
El municipio de Cuevas de
San Marcos lidera la bajada
del paro en la comarca de

Antequera con 35 desemple-
ados menos, de los que 18
son hombres y 17 mujeres.
Supera incluso a la ciudad
del Torcal donde el desem-
pleo ha descendido en el úl-
timo mes en 25 personas,
aunque ya prácticamente ha
recuperado todo el empleo
que perdió en la pandemia,
a diferencia de los cueva-
chos, que han experimenta-
do aumentos y descensos
dispares en los últimos me-
ses. Así, Cuevas de San Mar-
cos inicia noviembre con
228 parados, por lo que con-
sigue alejarse del umbral de
los 300 que ha llegado a al-
canzar y superar en varias
ocasiones desde que estalló
la pandemia.

El desarrollo de campa-
ñas como la del mantecado
o la aceituna ha influido en
más municipios donde tam-

bién se ha reducido el paro
como en Alameda (11), Hu-
milladero (4), Villanueva de
Algaidas (5), Sierra de Ye-
guas (1), Teba (10), Villanue-
va de la Concepción (17), Vi-
llanueva del Trabuco (13),
Almargen (10) y Villanueva
del Rosario (10).

Tanto en Campillos como
en Archidona el número de
personas que engrosan las
listas del SAE ha aumentado
en octubre. La subida ha si-
do más significativa en
Campillos, donde son 17
personas más las que se han
quedado sin trabajo, frente
a una persona en el pueblo
archidonés. Los datos nega-
tivos siguen también en Va-
lle de Abdalajís con 13 para-
dos más, Mollina (9), Cue-
vas Bajas (7), Fuente de Pie-
dra (3), Cañete la Real (2) y
Villanueva de Tapia (1).

RECUPERACIÓN _La ciudad del Torcal vuelve a cifras de febrero de 2020 antes
de que estallara la pandemia del coronavirus DATOS_Bajan en 25 personas

ECONOMÍA 

La segunda estación de AVE de
Antequera no abrirá este año

Estación en obras. VIVA

COLECTIVOSRecogida hasta el 20 de diciembre

ANTEQUERA | Antequera pone en
marcha una nueva edición de
la campaña ‘Ningún niño sin
juguete’ para que las familias
con menos recursos económi-
cos puedan mantener la ilu-
sión de los más pequeños de la
casa. La campaña comenzará
este lunes 8 de noviembre y fi-
nalizará el próximo 20 de di-
ciembre, pudiéndose entregar
los juguetes en el Centro de
Servicios Sociales ‘Doctor Pe-
dro de Rojas’ de calle Picadero
o en la Casa de la Juventud ubi-
cada en el paseo María Cristi-
na. 

La plataforma Antequera
Solidaria estima la necesidad
de recoger entre 250 y 300 ju-
guetes para edades compren-
didas entre los 0 y los 12 años.

Los juguetes que se donen
deben ser nuevos. “Por muy
bien conservados que estén, la
ilusión de los niños es que
puedan abrirlos y estrenar su
juguete”, ha indicado el pro-
pio Francisco Moreno, quien
recuerda que a cada niño se le
asigna un juguete acorde a su
condición y edad. Las familias
atendidas serán fundamental-
mente con las que trabaja An-

Antequera hace un
nuevo llamamiento a la
solidaridad con ‘Ningún
Niño sin Juguete’

tequera Solidaria, que en la
actualidad asciende hasta al-
rededor de las 380. Aun así,
además de abrirse el plazo pa-
ra la recogida de juguetes, se
ofrece la posibilidad de que las
familias que así lo precisen
presenten una solicitud en el
Centro de Servicios Sociales o
en la propia sede de la Plata-
forma Antequera Solidaria
(calle Ciudad de Salamanca
número 10, barriada de La
Quinta) para poder acogerse a
la campaña. El reparto de los
juguetes se llevará a cabo el
martes 4 de enero.

El teniente de alcalde Alber-
to Arana realizó un llama-
miento al conjunto de la socie-
dad antequerana, tanto a nivel
personal como empresarial,
para que se colabore con esta
iniciativa solidaria tan espe-
cial en la que el Ayuntamiento
colabora también directamen-
te mediante la adquisición de
juguetes a través de la subven-
ción anual que se concede a la
Plataforma Antequera Solida-
ria, organizadora junto a la
Plataforma para la Promoción
del Voluntariado en la Comar-
ca de Antequera.

En la presentación. VIVA
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La historia de Saray Ruiz, la joven pianista
invidente que no cree en las barreras

Antequera
SOCIEDAD La joven pianista ejemplo de superación

AMANDA PINTO

ANTEQUERA | La música no es al-
go que se pueda ver, es algo
que se puede sentir. Esto lo
sabe bien Saray Ruiz, una jo-
ven pianista invidente que,
desde pequeña, cultivó su
gusto por este arte.

Saray Ruiz es una pianista
antequerana que creció con
la ilusión de poder cumplir
un sueño. La joven cuenta
que su niñez fue normal, co-
mo la de cualquiera, pero
siempre muy ligada a su pa-
sión. “Mi afición por la músi-
ca comenzó muy pronto. Con
cuatro años aprendí a tocar la
armónica”, afirma.

La pianista relata con dulzu-
ra cómo, con apenas unos
años de edad, fue capaz de to-
car el disco de ‘La oreja de
Van Gogh’, ante la sorpresa
de su madre. 

“Mientras mi madre plan-
chaba empecé a tocar el dis-
co, ya que es un grupo que
siempre me había gustado
mucho. En ese momento es
cuando se dieron cuenta de
que realmente me gustaba la
música”.

Rápidamente, su madre ha-
bló con su  profesora de la
ONCE para decirle que le en-
cantaba la música y pronto
entraría en el Conservatorio,
dando un paso más hacia su
sueño. Sin embargo, sus ini-
cios no fueron fáciles. “El pia-
no en sí es un instrumento di-
fícil, además yo no leía parti-
turas, lo hacía de oído, por lo
que era más complicado aún.
Ahora estoy empezando a le-
er partituras y voy poco a po-
co”, relata con ilusión la jo-
ven.

A Saray la música le da, se-
gún nos cuenta, “alas”.
Cuando la pianista toca se
convierte en otra persona, y
es capaz de apreciar la vida
de una forma muy especial.
“La música me da principal-
mente una sensación de li-
bertad. Cuando estoy tocan-
do el piano o cantando me
siento con alegría y con espe-
ranza. Es mi forma de enten-
der la vida”.

Actualmente, Saray cursa
quinto de profesional de pia-
no en el Conservatorio de Se-
villa. Pese a que no es fácil, la
joven se centra en el apoyo de

su familia, que siempre la
ayuda a mantener la confian-
za. “En el Conservatorio de
Sevilla hay un profesor invi-
dente, lo que para mi es ge-
nial, ya que me entiende me-
jor y me ayuda a comprender
de una manera más cercana
la forma de hacer música y
sentirla. Aunque no es fácil,
siempre encuentro el apoyo
de mi familia, ellos son mi pi-
lar fundamental”.

A esta joven pianista la mú-
sica le ha ayudado a ver el
mundo a través de otros sen-
tidos. La lucha y dedicación
de Saray puede servir de

SUPERACIÓN_La afición por la música de la joven empezó a los pocos años de edad cuando, ante la sorpresa de todos,
aprendió a tocar la armónica ella sola, lo que llevó a su madre a apuntarla en el Conservatorio de Antequera

ejemplo para todas aquellas
personas que, en su misma si-
tuación, no se atrevan a hacer
algo que les apasiona por
miedo a no poder alcanzarlo
o no ser “aptos” para ello. “Yo
siempre pienso que cada per-
sona tiene algo bueno que
aportar. No considero que sea
un ejemplo, pero si con mi re-
lato puedo ayudar y llegar a
aquellos que se encuentran
en una situación parecida,
mejor”.

El sueño de esta joven pia-
nista es poder dedicarse ple-
namente a la música en un fu-
turo. “Me gustaría ser profe-

sora de piano, dar conciertos,
poder dar a conocer mi músi-
ca alrededor del mundo. Es el
sueño de todo aquel que dedi-
ca su vida a esto”. 

Además de la música, otra
de las pasiones de Saray es la
Semana Santa. La joven es
penitente de la Virgen del So-
corro en Antequera, devoción
que viene de familia y, sobre
todo, de su padre, el cual fa-
lleció hace unos años. “Cuan-
do siento a la Virgen cerca me
emociono muchísimo, ya que
es como tener a mi padre con-
migo. Él la sacó durante años
y esa devoción ahora está en

mi. Significa mucho”. Saray
recuerda con emoción la pri-
mera vez que pudo tocar a la
Virgen. “Un día, al salir del
conservatorio, mi amiga me
dio una sorpresa. Me llevó a la
Iglesia y mientras vestían a la
Virgen, me dejaron tocarla.
Fue algo mágico que jamás
podré describir con pala-
bras”. 

La vida de esta joven pianis-
ta antequerana es, sin duda,
un ejemplo de valentía y for-
taleza que nos recuerda que
no existe ninguna barrera ni
obstáculo que pueda impedir
cumplir un sueño.
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Consigue un huerto productivo y lleno de hortalizas con
tan solo cinco productos 100% ecológicos

AGRICULTURA

Celia Paredes
ANTEQUERA | Son muchas las
personas que alguna vez se
han animado a plantar en su
cortijo o en el campo un huer-
to. También los hay que optan
por plantar uno urbano en ca-
sa. Y no es de extrañar ya que
los cultivos hortícolas presen-
tan numerosas ventajas fren-
te a otro tipo de plantaciones
más costosas en cuanto a la
siembra, el cultivo y la cose-
cha.

Por ejemplo, los ciclos de
crecimiento de las hortalizas
son más cortos, lo que permi-
te tener una nueva oportuni-
dad de mejorar la rentabili-
dad en cada plantación. Ade-
más, se pueden realizar se-
gundas siembras en el mismo
terreno y requieren menor su-
perficie para rentabilizar las
campañas.

También son de tempora-
da, es decir, se adaptan y al-
canzan su punto óptimo de
madurez en cada época, por
lo que se puede disponer de
cultivos de hortalizas durante
todo el año.

Sin embargo, invertir tiem-
po y dinero año tras año para
no obtener los resultados es-
perados puede convertirse en
un quebradero de cabeza pa-
ra aquellos agricultores cuyo
huerto o invernadero es su
medio de vida y principal
fuente de ingresos. Y es que
pueden ser muchos los que ya
no saben qué hacer para que
sus plantaciones no estén
mustias o cómo conseguir
que las matas produzcan lo
deseado.

En varios invernaderos de
Almería esto no pasa desde
que tratan su cosecha con

productos 100% ecológicos
de la casa FrayMendel, con
los que han conseguido gran-
des matas a rebosar de beren-
jenas, pimientos, pepinos y
tomates. Para mejorar su pro-
ducción, proteger los cultivos
y conseguir que crezcan más
rápido y fuertes, han seguido
el mismo patrón utilizando:

1.Fenorganic universal 0-0-
1. Solución a base de algas
que actúa principalmente co-
mo vehículo de nutrientes.
Favorece una asimilación
más rápida y eficiente de los
fertilizantes tanto de forma
foliar como a través del riego.

2.Fenorganic nutriplus 10.
Fertilizante líquido ecológi-
co, indicado para la preven-
ción y corrección de deficien-
cias de nitrógeno, favorece el
crecimiento de todas las plan-
tas y está libre de Cloruros.

Plantación de hortalizas en invernaderos utilizando los abonos de FrayMendel . VIVA

3.Fenorganic fósforo 20.
Fortalece el desarrollo de la
raíz, principal vía para la ali-
mentación de las plantas, es-
timula la formación de boto-
nes en las flores y el desarro-
llo de frutos. 

4.Fenorganic calcio 880.
Reduce los nitratos en los teji-
dos de las plantas, activa sis-

temas enzimáticos y neutrali-
za los ácidos orgánicos de las
plantas.

5.Fenorganic humic/fulvic
más algas. La materia orgáni-
ca y el humus almacenan mu-
chos nutrientes del suelo, me-
joran su estructura, sueltan
suelos de arcilla, ayudan a
prevenir la erosión y mejoran

la capacidad de retención de
nutrientes y agua de suelos
arenosos o toscos.

Entre la gran diversidad
existente de hortalizas , Fray-
mendel recomienda emplear
sus abonos en tomateras, be-
renjenas, pimientos, lechu-
gas, patatas, espárragos y pe-
pinos. 

El lavadero de Antequera Motor lanza un 2x1 que
permite lavar el coche por sólo dos euros y medio

MOTOR

HORARIO__El túnel de lavado de Grupo Antequera Motor, equipado con la última tecnología, se abre al público en
general de lunes a viernes de ocho de la mañana a ocho de la tarde OFERTA__En noviembre ofrecen dos por uno
Celia Paredes
ANTEQUERA | Dale el mimo y el
cuidado que tu vehículo se
merece al mejor precio. Si to-
davía no lo conoces, el túnel
de lavado de Grupo Anteque-
ra Motor no daña el coche y
deja un acabado brillante
gracias a su equipamiento de
último modelo de manos de
WashTec, marca y proveedor
líder en el lavado de vehícu-
los.

Cuenta con un puente es-
trecho y compacto por fuera,
espacioso por dentro y apro-
piado para vehículos anchos.
Satisface las necesidades bá-
sicas con cepillos SofTecs que
cuidan la pintura, cepillos la-
va ruedas especiales, espuma
activa y alta presión. Secador
de los laterales y techo bascu-
lante que sigue el contorno
del vehículo. Además de cera

abrillantadora que deja un
acabado reluciente.

Evita largos tiempos de es-
pera y secado gracias a su ra-
pidez y sofisticada tecnología
que hacen del lavado una ex-
periencia única y dejan un
acabado de primer nivel.

Aunque el precio habitual
es solo cinco euros por lava-
do, Grupo Antequera Motor
lanza una oferta especial y a
lo grande con un 2×1 desde
este mes de noviembre, por lo
que si vas a lavar tu coche, ¡te
regalan el siguiente!

Aprovecha y sácale todo el
brillo a tu coche en el puente
de lavado de Renault, abierto
de lunes a viernes de ocho de
la mañana a ocho de la tarde
en el Polígono Industrial Ave-
nida de la Vega 1 Antequera. Coche en el túnel de lavado. VIVA
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Temáticos |

COMERCIO  Campaña de concienciación para comprar en Antequera

Del Pino: “El comercio local
es una fuente de riqueza y

vida para las ciudades”
ANTEQUERA | La Asociación de
Comercio, Empresas e Indus-
trias de Antequera (ACIA) se
prepara para afrontar la cam-
paña comercial más impor-
tante del año, la de Navidad,
para la que han encaminado
gran parte de sus esfuerzos
en los últimos meses con el
fin de incentivar las compras
en el comercio local anteque-
rano. Es por ello que, junto a
la Cámara de Comercio, ha
puesto en marcha una gran
labor de difusión y concien-
ciación sobre la importancia
de consumir en los negocios
de siempre. Hablamos con su
presidente, Jorge del Pino.

¿Cuáles han sido los pilares
en los que se ha sustentado
esta campaña previa a Navi-
dad?
En esta campaña de concien-
ciación comercial para com-
prar en Antequera nos hemos
centrado en elementos sus-
tanciales y los valores que el
comerciante ofrece a diario.
Somos un comercio de cerca-
nía, una empresa tradicio-
nal, pero que a la vez abarca
todas las gamas de productos
que pueden ofrecerse en el
mercado. Además, el comer-
cio de proximidad tiene un
valor añadido que es el de po-
der hablar de tú a tú al clien-
te, de dirigirte directamente
hacia él y llamarlo por su
nombre. Este es uno de los re-
quisitos básicos que tiene el
comercio local de Antequera.

‘DDar vida a nuestras calles’
no solo es el eslogan de la
campaña, sino también una
de las principales funciones
del comercio
Exactamente. El comercio es
base para la vida de las ciu-
dades, es una fuente de ri-

queza, no solo para el bolsi-
llo de los comerciantes, sino
también para sus ciudada-
nos. Las tiendas abiertas y
los escaparates encendidos
te motivan a salir, a pasear, a
hacer compras. Así hay acti-
vidad y las calles no se que-
dan desiertas y apagadas en
pleno centro de la ciudad.
Dan vida, de ahí el lema.

¿Cuál es el resultado?
Estamos creando una ciudad
amable, primero con nuestro
centro comercial abierto,
transitable, cómodo y segu-
ro, con cámaras de vigilan-
cia, con zonas entoldadas y
accesibles para todas las per-
sonas.

¿Se está notando la recupera-
ción del sector en esta nueva
normalidad?
Sí, se percibe sobre todo gra-
cias a la desestacionaliza-
ción de las campañas comer-
ciales como la de la vuelta al
cole, la de Bono Consumo o
la de Navidad. Estamos vien-
do que la recuperación está
en alza y que poco a poco es-
tamos volviendo a la situa-
ción de prepandemia.

Hace unos días nos adelanta-
ron la puesta en marcha de

una nueva campaña de Bono
Consumo para comercio.
Sí, se prevé que estará lista
para el mes de diciembre, por
lo que va a ser un gran impul-
so social y económico de cara
a la época navideña. La esta-
mos esperando con muchas
ganas para poder desarro-
llarla y presentarla oficial-
mente. Aunque el funciona-
miento es conocido por todos
y ya se conoce el importe, to-
davía hay muchos detalles
que hay que concretar y otros
que recordar.

Además el importe es el do-
ble que en anteriores ocasio-
nes, 200.000 euros que se in-
yectarán en el comercio du-
rante la campaña de Navi-
dad, la más potente del año
Sí, es la más importante y por
eso centramos todos los es-
fuerzos de buena parte del
año en ella, es por ello que
vamos a seguir trabajando en
una gran oferta comercial pa-
ra los antequeranos.

¿Qué retos futuros tiene ACIA
por delante?
La unión hace la fuerza por lo
que seguiremos trabajando
para seguir captando socios.
Aprendemos los unos de los
otros y eso nos más fuertes.

FORMACIÓN Clases de educación maternal interactivas y flexibles

ANTEQUERA | Clínica el Romeral
pone en marcha un año más
los cursos de preparación al
parto y las clases de educa-
ción maternal que abordan
todo lo que una pareja debe
saber a la hora de recibir a su
bebé, antes, durante y des-
pués de su nacimiento.

Las clases se imparten a
través de cuatro sesiones al
mes, con una duración total
de 10 horas. El enfermero es-
pecialista en Obstetricia y Gi-
necología, Antonio Carrillo,
que cuenta con más de ocho
años de experiencia como
matrón en el Hospital Costa
del Sol, detalla la importan-
cia de este tipo de prácticas y
los beneficios que aportan a
la pareja, ya que reciben una
atención flexible y personali-
zada con grupos reducidos
de dos o tres parejas.

“El curso comienza con un
repaso de la última parte del
embarazo, las precauciones a
tener en cuenta, las respira-
ciones en el parto, entre otras
muchas cosas. Además, tam-
bién abordamos el tema de
los recursos que se tiene en
casa y en el hospital para ali-
viar el dolor y cómo soportar
las contracciones sin recurrir
a medicación y el tema de la
epidural y su influencia en el
parto”, detalla Antonio.

Dada la crisis sanitaria ac-
tual, desde Clínicas el Rome-
ral también tienen en cuenta
la importancia de informar a
las futuras mamás sobre el
parto en tiempos de Covid y
qué tipos de pruebas se ha-
cen. Además, esta clínica
ofrece recreaciones en 3D de
la salida del bebé, que ayuda-
rá a los futuros padres a saber
cómo afrontar ese proceso,
de una manera más íntima y
realista.  Otro tema de gran

relevancia que explica Carri-
llo es la ayuda y el consejo
que prestan sobre el “pos-
tparto”, un tema al que no se
da la misma importancia pe-
ro que es crucial para un
buen desarrollo.  “Hablamos
principalmente de los cam-
bios que experimenta el cuer-
po tras el postparto, tales co-
mo el sangrado y las donacio-
nes de sangre del cordón, los
cambios hormonales así co-
mo el tema del papeleo y del
registro civil”.

Además, también ofrecen
información sobre cómo se-
rán esos primeros días con el
recién nacido en el que prin-
cipalmente los padres prime-
rizos podrían encontrarse
perdidos. “Nosotros les expli-
camos la crianza del recién
nacido, por ejemplo, cómo se
le cambia el pañal, cómo se
hace la prueba del talón, co-
mo se le baña o viste, entre
otras cosas”. 

Como añadido, además de
las clases teóricas, la clínica
ofrece clases interactivas con
presentaciones audiovisua-
les y diferentes objetos que
servirán para acercar, de una
manera más cercana, la reali-
dad del parto. 

Estos cursos no son solo
para padres primerizos, sino
que están abiertos a cual-
quier persona que quiera sa-

ber más sobre el proceso de la
paternidad. Las personas in-
teresadas se podrán apuntar
pidiendo información a tra-
vés de la clínica. “Nosotros
hacemos la captación a prin-
cipio del embarazo y vamos
organizando los grupos. El
momento idóneo para reali-
zar la educación materna se
realiza es entre la semana 28
y 32”. Sin duda, tal y como ex-
plica el matrón, este curso es
muy recomendable para re-
solver las posibles dudas que
puedan surgir durante el pro-
ceso, usando para ello la in-
formación adecuada. “Ayu-
damos a las futuras mamás a
conocerse un poco mejor a
ellas mismas y a su bebé, ya
que estamos con ellas y las
acompañamos desde el prin-
cipio hasta el final. Para las
mujeres, saber a lo que se en-
frentan es muy importante ya
que les ayuda a tener más
control sobre el parto y a dis-
minuir su ansiedad”. 

La clínica, que imparte es-
tos cursos desde el año 2016,
invita a todos aquellos intere-
sados a visitar sus instalacio-
nes y a ser partícipes en este
proceso que, tal y como co-
mentan, aún no tiene dema-
siado impulso en la comarca
de Antequera por ahora y en
el tiempo en el que se lleva re-
alizando.

Prepárate para recibir a tu
bebé con la ayuda de Clínica
el Romeral en Antequera

Presidente de la ACIA, Jorge del Pino. VIVA
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EMPRESAS Interventores de fincas

Los Interventores de Fincas trabajan por tu gestión de
manera cercana, transparente y eficaz
ANTEQUERA | Los Interventores
de Fincas siguen una dinámi-
ca profesional que consiste
en guiar a los colectivos como
las comunidades de propieta-
rios, Juntas de compensación
o Entidades de conservación,
con el objetivo de alcanzar las
pretensiones que tengan en
cada momento. En muchas
ocasiones con una perspecti-
va empresarial.

Como Interventora de Fin-
cas y en activo desde 1995, la
experta Nuria Pérez, directora
de Servicios de Gestión de
Fincas y Comunidades de
propietarios ubicada en calle
Diego Ponce, 21 de Antequera
tiene muy clara la situación
económica actual. Así, son
conscientes de lo importante
que es hoy en día la experien-
cia de los profesionales para
solventar los problemas que
surgen constantemente.

Entre los diferentes servi-
cios que la corporación ofrece
se encuentra la custodia de la
documentación y libros de la
Comunidad. Además, tam-
bién intervienen en la recla-
mación a propietarios moro-
sos y recibos devueltos, entre
otros. Los Interventores de
Fincas también se ocupan de

la mediación en asuntos civi-
les y mercantiles. La empresa
ofrece un excelente servicio,
atendiendo cada consulta,
gestión o actuación con la
máxima rapidez y eficacia,
siempre de forma completa-
mente personalizada. 

Con respecto al secretario

de la comunidad, la empresa
determina que éste juega un
papel importantísimo a la ho-
ra de preparar, dirigir, contro-
lar y redactar correctamente
las juntas de propietarios, si-
guiendo el protocolo de la Ley
de PH y Estatutos y normas.
Igualmente realizará las certi-

ficaciones que le sean solici-
tadas, ya que después de la
aparición de la Ley de protec-
ción de datos de carácter per-
sonal, el papel del secretario
ha sido ampliado en respon-
sabilidad al igual que el de la
propia comunidad. 

En cuanto al papel del Ad-

ministrador (SB) la empresa
afirma que se debe tener claro
que su función será la de di-
namizar económicamente a
la comunidad para que los
acuerdos se cumplan siendo
básico en nuestro trabajo dia-
rio la gestión económica, con-
table y de asesoría, así como

un adecuado control presu-
puestario y de los deudores.

Por último, en relación a la
función técnica y de conser-
vación (GC) de los Edificios y
después de la aparición del
código Técnico de la Edifica-
ción, las comunidades tienen
muchas responsabilidades
que cumplir.  Los Interven-
tores de Fincas, mediante su
equipo de personas, cumpli-
mentarán la ley mediante el
correcto registro del Libro del
Edificio. Su personal se en-
cuentra formado y con expe-
riencia exclusiva para res-
ponder a las exigencias del
servicio. 

La profesionalidad, el com-
promiso y la atención perso-
nalizada que dispensan a to-
dos los clientes, son algunos
de los valores más importan-
tes de su trabajo. 

Los Interventores de fincas
ayudarán con el trabajo a la
comunidad y pondrán en
marcha todos los recursos ne-
cesarios para que obtenga los
resultados que precisa, tanto
en sus consultas como en sus
objetivos y procesos. La em-
presa informa puntualmente
de noticias del sector en servi-
ciosdegestion.es.

MODA Formas de reciclar ropa

Upcycling: la nueva forma de dar una segunda vida a tu
ropa en vez de tirarla
ANTEQUERA | Poco a poco se es-
tá desarrollando el conoci-
do ‘upcycling’. Se trata de
una práctica cada vez más
extendida que se basa en
dar una segunda vida a la
ropa que ya no se usa, custo-
mizándola al gusto.

Ésta es una novedosa y ori-
ginal forma de aprovechar
aquella ropa que ya no se
disfruta de una manera di-
vertida.

Ésta es una técnica que en
los últimos años y debido al
auge del fast fashion estaba
de capa caída. Afortunada-
mente, son muchos los que
durante la pandemia se han
sumado a este movimiento.

El upcycling estaría den-
tro de reutilizar, lo que nos
anima a alargar la vida útil
de un producto a través de
modificaciones para mejo-
rarlo, además de a comprar

ropa de segunda mano. No
obstante, el upcycling no se
limita únicamente al mundo
de la moda, sino que tam-
bién se puede emplear en
otras ocasiones, como en los
muebles u otro tipo de obje-
tos que se puedan volver a
utilizar.

El upcycling es una nueva
forma de crear moda que
pretende acabar con la pro-
ducción masiva de usar y ti-
rar prendas. Por tanto, se
trata de la transformación
de residuos o deshechos pa-
ra crear otros objetos que
tengan valor.

Por ejemplo, seguramente
tengas en el armario alguna
prenda que ya no usas o que
se rompió y no te la volviste
a poner de nuevo. Con unas
sencillas técnicas, sin em-
bargo, podrás volver a darle
otro uso. Muchas mercerías

venden sellos para ropa u
otro tipo de abalorios que
pueden servir para tapar
aquellos agujeros que afean
las prendas. 

También es habitual las
manchas de lejía o de otros
productos de limpieza en la
ropa, que se puede solucio-
nar facilmente aplicando la
originalidad y el gusto a la
ropa. 

Por ejemplo, si una pren-
da se ha llenado de lejía, po-
demos obtener facilmente
un conjunto vintage, que es-
tán en tendencia, marcando
de manera continuada la te-
la con lejía, de tal forma que
parezca que esas manchas
son parte del diseño.

Sin duda, hay muchas for-
mas originales de recuperar
y darle otra segunda oportu-
nidad a la ropa que no se
usa. Imagen de ropa usada. VIVA

Nuria Pérez García en su despacho. VIVA
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PARTIDO POPULAR

ANTEQUERA | El Partido Popu-
lar de Antequera ha valora-
do los presupuestos que ha
presentado la Junta de An-
dalucía de cara a 2022. Unos
presupuestos que califican
de históricos en un momen-
to clave como es la recupe-
ración económica tras la
pandemia. Un total 43 mil
millones de presupuesto
con un récord de inversión
en sanidad, educación y de-
pendencia, un 42% más que
en los del pasado año. En lo
que respecta a Antequera y
su comarca, los populares
aseguran que los presu-
puestos andaluces van a
permitir concluir y afrontar
proyectos de gran impor-
tancia como las obras de las
urgencias del hospital, las
de Campillo Bajo, climatiza-
ción y mejoras de centros
educativos e infraestructu-
ras hidráulicas. 

En este último aspecto,
Carmona destacó que es la
primera vez en que se va a
invertir los ingresos por el
canon del agua en infraes-
tructuras hídricas como el
trasvase de Iznájar, que to-
davía esta pendiente de la
autorización del Gobierno;
para depuradoras o planes
de saneamiento. Además se
ha preparado una partida
de cerca de un millón de eu-

El PP de Antequera valora las
cuentas andaluzas y las
denomina  “históricos”

ros para mejorar la seguri-
dad vial de la carretera de
Sevilla, concretamente la
vía de acceso a la zona de
Agrobroker, Aceitunas Chi-
cón o La Finca Los Quintos.

Unos presupuestos para
los que los populares piden
el apoyo de la oposición,
manifestando que no es mo-
mento de disputas políticas
y sí de trabajar por Ante-
quera y su comarca. 

Política  |
PARTIDO SOCIALISTA

ANTEQUERA | El Partido Socia-
lista ha denunciado la for-
ma de presentar los Presu-
puestos para el año 2022, ya
que “no han contado con
los mecanismos de partici-
pación ciudadana para re-
coger propuestas de los ve-
cinos, vecinas, tejido aso-
ciativo y sectores producti-
vos de la ciudad, además de
no contar con ninguna otra
fuerza política de las que
conforman el Ayuntamiento
de nuestra ciudad”.

Según el PSOE antequera-
no, “una vez más, el señor
Barón se vuelve a reír de to-
dos los vecinos y vecinas de
Antequera que depositaron
su voto en una fuerza políti-
ca diferente al Partido Po-
pular el pasado 26 de mayo
de 2019, concretamente de
10.340 personas”. En este
sentido, Kiko Calderón, se-
cretario general del PSOE

en Antequera, ha destacado
la falta de transparencia del
Partido Popular en esta ma-
teria, calificando esta acti-
tud de opaca, poco seria, ti-
ránica y absolutamente uni-
direccional como “más pro-
pia de una dictadura que de
una democracia”.

Tanto es así que, según el
partido, los propios medios
de comunicación han teni-
do acceso a la información

Calderón califica de
“tiránica” la forma de dar a
conocer los Presupuestos

antes que los partidos de la
oposición en rueda de pren-
sa.

“Nos hemos enterado por
la prensa que el pleno para
la aprobación de los Presu-
puestos es el próximo mar-
tes. Ni que decir tiene que
todavía no nos han hecho
llegar ninguna documenta-
ción para su estudio de cara
a la próxima semana”, ha
declarado Kiko Calderón.

ADELANTE ANTEQUERA

ANTEQUERA | Adelante Ante-
quera ha denunciado una
vez más la situación de
“abandono” en la que se en-
cuentra la calle Callejón
Piscina, donde los vecinos
llevan sufriendo la prolife-
ración de colonias de gatos
durante años. Cerca de una
treintena de felinos se refu-
gian en varias casetas y
otros preparos que alguien
ha colocado en la zona. 

Según el portavoz, Fran
Matas, se trata de un pro-
blema que roza ya la salu-
bridad y seguridad de los
antequeranos. “En época de
celo, son continuas las pe-
leas y los ruidos. Y día a día
los patios y tejados de los
vecinos se llenan de excre-
mentos y orina”.

Una situación que califi-
can de “insostenible” des-
pués de más de 3 años de
denuncia. Es por ello que en
el pasado pleno pidieron al
Ayuntamiento la retirada
“inmediata” de las casetas,

lo que contó con el compro-
miso del alcalde, pero de
acuerdo con Matas: “Ha pa-
sado más de un mes y el
Ayuntamiento de Anteque-
ra sigue sin tomar ninguna
medida”.

También han pedido pú-
blicamente al equipo de go-
bierno que ponga en valor
la propia calle que se en-
cuentra a unos 50 metros de
la Iglesia del Carmen, uno
de los principales atractivos
turísticos de la ciudad. En
este sentido, han solicitado
una solución para el cablea-
do que está unido mediante
postes de madera y que en
su mayoría se encuentra
apoyados sobre las facha-

Exigen la retirada  de las
casetas de colonias de gatos
en Callejón Piscina

das. “Mientras no paran de
subirnos el recibo de la luz,
las empresas eléctricas si-
guen sin cumplir su función
que es la de soterrar todo el
cableado eléctrico que dis-
curre por suelos urbanos y
ciudades”.

Según Matas, la situación
de pendiente de la calle, los
socavones y el suelo resba-
ladizo dificulta el poder sa-
lir a muchas de las personas
mayores que viven allí. Lo
que se suma a una gran pie-
dra al final de la calle que
“en cualquier momento”
puede romperse y caer so-
bre las casas aledañas. Es
por ello que exige una ac-
tuación de urgencia.

CIUDADANOS

ANTEQUERA | El concejal de
Ciudadanos (Cs) Anteque-
ra, José Manuel Puche, ha
presentado esta semana la
tercera de las mociones que
llevará al próximo Pleno Or-
dinario. En este caso, con el
objetivo de posicionar Ante-
quera entre las tendencias
de la década de los años 20
del siglo XXI, desde Ciuda-
danos Antequera solicitan
“la creación de una estrate-
gia de transformación digi-
tal bajo el primer Plan de
Modernización e Innova-
ción de Antequera, que dé
respuesta al fenómeno que
estamos viviendo de trans-
formación digital”, ha ex-
plicado Puche. 

Este plan está previsto
que se lleve a cabo durante
el periodo de 2022-2026,
cuatro años en los que, tal y
como ha informado Puche,
“vamos a establecer un ca-
lendario de etapas con las
diferentes acciones que se
deben implantar en nuestro

Ayuntamiento y en nuestra
ciudad con diversos objeti-
vos”, ha insistido el conce-
jal de la formación.

El partido reitera que “el
Ayuntamiento de Anteque-
ra debe realizar una mejora
de la digitalización y que se
modernice al 100%, para
que los ciudadanos y em-
presas dispongan de los me-
jores servicios públicos, ga-
rantizando una gestión de
calidad y ofreciendo  la ma-
yor transparencia y accesi-
bilidad de la información,
tanto a las personas físicas,
como jurídicas que tengan

Ciudadanos propone la
puesta en marcha de un Plan
de Modernización

relación con nuestra Admi-
nistración”, ha expuesto
Puche. 

Por ello, y para garantizar
la actualización de estos
servicios de información y
su calidad, desde Ciudada-
nos plantean acordar con el
Ayuntamiento de Anteque-
ra que “se estudie, se presu-
pueste y desarrolle el pri-
mer Plan de Modernización-
para atraer, retener y visibi-
lizar el talento, evitando
que el propio se traslade a
otros lugares más competi-
tivos y emprendan fuera de
Antequera”, ha indicado.
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DEPORTES

El Antequera CF pierde  en
casa contra el Mérida (0-2)
ANTEQUERA | Derrota del Ante-
quera Club de Fútbol contra
la Asociación Deportiva Mé-
rida este domingo en la un-
décima jornada de Segunda
RFEF. El equipo de Nacho
Pérez deja escapar tres pun-
tos en El Maulí frente a un ri-
val nada fácil y con miras de
ascenso.

El cuadro blanquiverde
tampoco se reencuentra con
la victoria esta vez ni jugan-
do en casa, donde siempre
había ganado en lo que lleva
de temporada. En la primera
parte el Mérida se adelantó

en el marcador en el minuto
10 con un gol de Álvaro Ra-
món. 

El Mérida sentenció su se-
gundo tanto en el electróni-
co en el minuto 21 con un ti-

ro a puerta de Higo Rochar.
En la segunda parte el Ante-
quera realizó hasta cuatro
sustituciones pero nada pu-
do impedir la victoria del
Mérida.

DEPORTES

Tres puntos de calidad
para el UMA Antequera
ANTEQUERA | El fútbol sala una
vez te da y otra te quita. En
Zaragoza se llegó, por se-
gunda vez esta semana, al
final del partido defendien-
do el ataque de cinco con
portero-jugador. Buitre mar-
có el 3-3 para Talavera a falta
de 25 segundos y, en el Pabe-
llón La Granja, no llegó ese
tanto del cuadro local. El
BeSoccer CD UMA Anteque-
ra aguantó y resistió el 3-4
para sumar tres puntos de
muchísima calidad. Un par-
tido muy serio que arrancó
de forma espectacular con
dos goles en los primeros

dos lanzamientos a porte-
ría, pero le tocó sufrir y tra-
bajar duro en la recupera-
ción de la ventaja que per-
dió al encajar un tanto en el
inicio de la segunda mitad.
Todos los condicionantes se

dieron sobre el 40×20 para
poder disfrutar de un triun-
fo de mucho mérito con el
que coger moral y confianza
de cara a dos próximas jor-
nadas consecutivas en el Pa-
bellón Fernando Argüelles.
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ARCHIDONA Venta, show cooking, talleres y música

ARCHIDONA| Archidona celebró
su II Feria de Productos Loca-
les los pasados 5 y 6 de no-
viembre. 

El mercado estuvo compues-
to por catorce stands de pro-
ductos locales ubicado en la
Plaza Ochavada,  y  fue el prin-
cipal reclamo al público, para
visibilizar y promocionar los
productos locales.

El pistoletazo de salida tuvo
lugar el viernes día 5 de no-
viembre en un acto que se ce-
lebró en el auditorio Munici-
pal José Luis Miranda de Ar-
chidona, en el que intervinie-
ron la delegada Provincial de
Turismo de la Junta de Anda-
lucía en Málaga, Nuria Rodrí-
guez, y la alcaldesa de Archi-
dona, Mercedes Montero. Pos-
teriormente se dio a conocer a
los ganadores de la final de la
I Exposición del Emplatado
de productos locales ‘Ciudad
de Archidona’, en las categorí-
as adulto e infantil, donde las

Archidona celebra con éxito
su ‘II Feria de Productos
Locales’

MUNICIPIOS Más de medio centenar de puestos

CAMPILLOS | Miles de visitantes
en la ‘XIII Feria del Jamón y
productos derivados del cer-
do’ regresó el pasado domin-
go 7 de noviembre al calenda-
rio de eventos del municipio
después de no celebrarse en
2020 debido a la pandemia y
para la que se espera la visita
de miles de visitantes al mu-
nicipio. Esta feria fue declara-
da Fiesta de Singularidad Tu-
rística por la Diputación de
Málaga en el año 2010 y desde
su creación ha congregado a
más de 150.000 personas.

El parque José María Hino-
josa acogió de nuevo este do-
mingo la Feria del Jamón de
Campillos. Las concejalías de
Turismo y Comercio confir-
maron la presencia de cerca
de medio centenar de empre-
sas de la comarca, de Andalu-
cía y de otras comunidades

autónomas, relacionadas con
el sector de la alimentación y
especialmente con el jamón y
los productos del cerdo.

El elemento estrella de la
jornada volvió a ser el jamón,
que pudo degustarse en mul-
titud de stands a precios po-
pulares. La feria también con-
tó con un servicio de barra
instalado por la Hermandad
de La Pollinica. Una charanga
amenizó la estancia en la fe-
ria de los visitantes y habrá
también una actuación musi-
cal itinerante.

Como cada año, se han or-
ganizado actividades parale-
las para todas las edades.
Desde el 29 de octubre y hasta
el mismo 7 de noviembre hu-
bo atracciones de feria al final
del parque para el disfrute de
niños y jóvenes. Además, un
tren turístico cuyo servicio se-

rá gratuito recorrió las calles
del municipio durante todo el
día ofreciendo una visita
guiada por los lugares más
emblemáticos de Campillos.
Las puertas del Centro de In-
terpretación de la Reserva Na-
tural Lagunas de Campillos y
del recién inaugurado parque
multiaventuras permaneció
abierto, así como la Iglesia
Parroquial Santa María del
Reposo, que data del siglo
XVI y fue declarada Bien de
Interés Cultural en 2004, y las
casas de las distintas her-
mandades del municipio.

Por prevención, el servicio
de barra y las mesas estuvie-
ron ubicadas en la explanada
del Ayuntamiento y los
stands de las empresas parti-
cipantes guardaron una ma-
yor distancia de separación
entre ellos.

tres mejores categorías fueron
reproducidas en vivo.

El reconocido chef del res-
taurante ‘Arxiduna’, Rubén
Antón, fue el encargado de re-
alizar un ‘show cooking’, don-
de preparó algunas recetas tí-
picas de la gastronomía archi-
donesa, con el maridaje de los
vinos de ‘Cortijo la Fuente de
Mollina’.

Por su parte, el sábado día 6
de noviembre a las diez y me-
dia se realizó una visita a la
Cooperativa Olivarera la Purí-
sima donde se ofreció un típi-
co desayuno archidonés.
También se realizó una visita
a la panadería local ‘Horno
Rincón’ y a la carnicería ‘Pe-
láez’, como visitas de interés
entorno al producto local.

Dentro del marco de la Pla-
za Ochavada, Jesús Mesa,fue
el encargado de realizar una
exhibición de corte de jamón
donde se ofreció degustación
a los asistentes. 

A la una horas se llevó a ca-
bo una charla sobre vinos ma-
lagueños de manos del Conse-
jo Regulador del Vino, patro-
cinado por Sabor a Málaga,
marca de la Diputación.

De nuevo el chef Rubén An-
tón fue el encargado de reali-
zar un ‘show cooking’ que tu-
vo la orientación de la dietista
local, Lidia María Alba.

Con la tradicional merien-
da de ‘tejeringos con chocola-
te’ el programa llegó a su fin a
las ocho en el acto de clausura
de la II Feria de productos lo-
cales impulsada por el área de
Comercio del Ayuntamiento
de Archidona.

Así pues, el evento contó
con una gran asistencia  asis-
tiendo incluso personas pro-
venientes de otras localidades
que pasaron su tarde proban-
do y conociendo diferentes as-
pectos y productos de la gas-
tronomía de este pueblo de la
comarca.

La Feria del Jamón de
Campillos atrae a un gran
número de visitantes
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CUEVAS DE SAN MARCOS Se abrirá en Navidad

Cuevas de San Marcos prepara un
‘Belén de belenes’

CUEVAS DE SAN MARCOS | Los veci-
nos de Cuevas de San Marcos
y los visitantes que lleguen
hasta la localidad durante las
fechas navideñas podrán dis-
frutar de dos muestras que el
Ayuntamiento va a preparar
junto con el coleccionista Pe-
dro Pérez Tapia, promotor del
futuro Museo de la Historia
del Juguete de España y del
Mundo: un gran Belén de be-
lenes y una Exposición de Có-
mics.

Para la primera actividad
se pide la participación de los
vecinos, para que aporten fi-
guras propias de esta típica
representación navideña
quienes no vayan a montarlas
o tengan guardadas y no las
usen para hacer sus propios
belenes.

En este sentido, quien quie-
ra colaborar tiene hasta el 19
de noviembre para ponerse
en contacto a través del telé-
fono 952 72 70 07 para infor-
mar de las figuras que pueden
aportar y registrarse en el Re-
gistro de Entrada del Ayunta-
miento de Cuevas de San Mar-
cos, de lunes a viernes, entre
las diez y la una.

Llegado el momento del
montaje, se informará a los
vecinos colaboradores de qué
día deben llevar sus figuras al
salón bajos de la  Guardería
Municipal será el lugar donde
se instale este Belén de bele-
nes.

“Es un sitio ideal”,  señaló
Pérez Tapia, quien ya se ha
comprometido para aportar
sus propias figuras, que se su-
man a las de otro vecino que

ya ha mostrado su interés pa-
ra colaborar con esta iniciati-
va.

En paralelo, el Consistorio
cuevacho y Pérez Tapia traba-
jarán en la instalación de una
muestra sobre el cómic, que
será un adelanto de las histo-
rietas que se expondrán en
una de las salas del Museo de
la Historia del Juguete de Es-
paña y del Mundo.  Respecto
a este último proyecto, el al-

Alcalde de Cuevas Bajas junto a Pedro Pérez. VIVA

calde José María Molina ya in-
formó de que las obras se van
desarrollando de forma co-
rrecta y se trabaja para poder
abrirlo a finales de diciembre. 

“Sabemos que en las obras
pueden ir surgiendo proble-
mas y retrasos, pero nuestra
intención es que se pueda
abrir para Navidad”, explicó
con ilusión el alcalde de la lo-
calidad, a la espera de que se
ponga en marcha el proyecto.

VILLANUEVA DE LA CONCEPCIÓN El Ayuntamiento pide precaución

VILLANUEVA DE LA CONCEPCIÓN | El
Ayuntamiento de Villanueva
de la Concepción envió la pa-
sada semana un comunicado
alertando a los vecinos de la
existencia de varios indivi-
duos que, haciéndose pasar
por operarios de manteni-
miento, han intentado colarse
en varias viviendas de la zona.
Dichas personas, utilizando
la excusa de hacer una revi-
sión de gas, insisten a los veci-
nos para entrar en sus casas, e
incluso llegan a amenazarlos
diciendo que podrían ser san-
cionados. 

Por ello, desde el Consisto-
rio se pide precaución a todas
las personas que tengan fami-

liares mayores que vivan solos
en el municipio, ante el riesgo
que se podría correr. 

Tal y como explicó el Ayun-
tamiento de la localidad, se
recomienda a los vecinos que
no permitan la entrada a su vi-
vienda a ningún extraño y

que, ante cualquier duda,
contacten con el consistorio
llamando al 952 753 176 o a la
Policía Local al 608 451 457.

Por ello la localidad está en
alerta  para evitar que esos in-
dividuos entren a la casa de
algún vecino.

Varios individuos intentan colarse
en casas haciéndose pasar por
operarios de mantenimiento

SUCESOS Los heridos cayeron por un puente de 4 metros

VILLANUEVA DEL TRABUCO | Cuatro
personas, tres hombres y
una mujer, resultaron heri-
das en la tarde de este lunes
tras caer el vehículo en el
que viajaban por un barran-
co en Villanueva del Trabu-
co, según informa el servi-
cio Emergencias 112 Andalu-
cía.

Alrededor de las siete y
media de la tarde, el Teléfo-
no Único de Emergencias re-
cibió una llamada que aler-
taba de que un turismo ha-
bía caído por un barranco
en la MA-4100, a la altura
del kilómetro 8.500, pasada
la Fuente de los Cien Caños.
El alertante indicó que ha-

bía caído por debajo de un
puente, a una profundidad
de unos cuatro metros. De
inmediato, desde el 112 se
movilizó a la Guardia Civil
de Tráfico y a la Empresa Pú-

blica de Emergencias Sani-
tarias (EPES).

Los servicios sanitarios
atendieron a cuatro perso-
nas, tres hombres de 40, 34
y 21 años y a una mujer de 27.

Cuatro heridos en Villanueva del
Trabuco tras caer su coche por un
barranco

BELENES__El Ayuntamiento y el coleccionista Pedro Pérez Tapia organizarán
de forma paralela una Exposición de Cómics

SUCESOS El menor salió ileso

ALMARGEN | Gran susto para una
familia en Almargen cuando
se vieron sorprendidos por un
individuo que robó su coche
con las llaves puestas y se dio
a la fuga con su hijo de seis
años dentro. Las pesquisas
que se barajan es que cuando
el ladrón se dio cuenta de que

el menor iba en el interior del
vehículo, paró en una gasoli-
nera a pocos kilómetros del
municipio y lo sacó del coche
para continuar su huida.

Según varios diarios pro-
vinciales que pudieron ha-
blar con la familia, que son
vecinos de Cañete la Real, el
pequeño se encuentra en
buen estado. 

Días más tarde el sospecho-
so fue detenido en Cádiz y fi-
nalmente ha sido puesto en li-
bertad condicional y deberá
comparecer cada 15 días en
los juzgados.

Roban un coche con
un niño dentro en
Almargen
El menor fue
encontrado en una
gasolinera de la zona,
donde se desplazó la
Guardia Civil

Gasolinera donde fue hallado el menor. VIVA
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MOLLINA  Participaron deportistas paralímpicos

El encuentro tuvo una dura-
ción de dos días y era destina-
do tanto a deportistas y entre-
nadores con licencia federati-
va como a deportistas no fede-
rados. Entre los asistentes
destacaron el arquero José
Manuel Marín, campeón del
mundo en arco recurvo y pa-
ralímpico desde los Juegos de
Atenas 2004 hasta Tokyo
2020; el arquero José Luis Her-
mosín, plata paralímpica en
Barcelona 92; Antonio Garri-
do, plata por equipos en el
Campeonato del Mundo de
Esgrima; Marcial Navas, sub-
campeón de Europa de bád-
minton o David Arcas Machu-
ca, campeón de España de
1500 metros en su clase.

Este III Encuentro de Depor-
te Inclusivo se engloba dentro
del programa ‘Adaptados al
Deporte’ de la Diputación pro-
vincial que fomenta la prácti-
ca del deporte en personas
con discapacidad, impulsan-
do la celebración de activida-
des, jornadas o competicio-
nes como los Juegos de Depor-
te Adaptado; las Jornadas Téc-
nicas de Deporte y Discapaci-
dad, entre otras.

El III Encuentro de Deporte
Inclusivo llegó a Mollina

VILLANUEVA En el sur del Torcal

VILLANUEVA | Vecinos de Villa-
nueva de la Concepción han
hecho público en un comuni-
cado remitido a este medio la
reivindicación de mejoras en
el transporte público en el sur
del Torcal. Así, el firmante y
que se erige en portavoz, José
Jiménez, exige el aumento de
la frecuencia de la salida y lle-
gada de autobuses en direc-
ción a Málaga y Antequera.

Además, no entienden por
qué no existe una línea direc-
ta al hospital comarcal como
ya funciona en otras localida-
des con el mismo número de
habitantes. Igualmente piden
la agilización de los trámites
para la entrada en funciona-
miento de todos los servicios
que conlleva la adhesión al
consorcio de transportes de
Málaga, que se aprobó hace
meses.

De esta manera reivindican
la aplicación de un descuento
especial en el billete de auto-
bús y el incremento de puntos
de recarga de las tarjetas digi-
tales en la localidad que evita-

Vecinos de Villanueva de la
Concepción reivindican
mejoras en el transporte 

ría desplazamientos a los ve-
cinos a otras localidades.

Los vecinos no descartan
constituirse en una platafor-
ma y, de hecho, Jiménez ha
emprendido una recogida de
firmas para buscar apoyo a es-
tas peticiones y otras como la
reforma de zonas afectadas

por las inundaciones de 2018
y que continúan sin repararse
como el paso de la cañada de
Arcaideos, ubicado en el en-
torno de Cortijo Madre de
Dios, camino rural situado en-
tre Villanueva de la Concep-
ción y la localidad de Casaber-
meja.

MOLLINA | El III Encuentro de
Deporte Inclusivo, impulsado
por la Diputación Provincial
de Málaga tuvo lugar el pasa-
do fin de semana en Mollina y
albergó competiciones de tiro
con arco; esgrima; balonces-
to; bádminton; fútbol sala;

fútbol powerchair (en silla
motorizada); boccia –un jue-
go diseñado para personas
con discapacidad física o pa-
rálisis cerebral- y goalball, de-
porte específico para perso-
nas ciegas o con discapacidad
visual.

Imagen de los deportistas en la competición. VIVA
José Jiménez. VIVA

DEPORTE Tendrá lugar el 21 de noviembre

la web de la Federación 
de Atletismo en la web atletis-
mofaa.es o tusinscripcio-
nes.es Información:
951508078 depor-
tes@archidona.es.

Con respecto a los premios,
se repartirán Trofeos para los
tres primeros clasificados en
cada categoría y sexo, y me-
dallas para los 4º, 5º y 6º cla-
sificados de las categorías
Prebenjamín, Benjamín, Ale-
vín, e Infantil. Además, pre-
mio en Aceite de Oliva Virgen
Extra para el pódium de las
categorías de cadete a vetera-
nos.

Todos los participantes es-
tarán cubiertos por su corres-
pondiente seguro de acciden-
tes tramitado por la FAA, así
como seguro RC del Ayunta-
miento de Archidona. 

La Organización no se res-
ponsabiliza de los daños ma-
teriales o físicos que puedan
sufrir y ocasionar por negli-
gencia.

Archidona prepara la XXVI
edición del campo a través

MUNICIPIOS En Ardales y Valle de Abdalajís

ARDALES| La Diputación de Má-
laga, a través de la Delegación
de Igualdad, Servicios Socia-
les y Familias, pone en mar-
cha, durante el mes de no-
viembre, tres talleres para la
adquisición de competencias
y habilidades para la búsque-
da de empleo en los munici-
pios de Álora, Ardales y Valle
de Abdalajís. Actuaciones
que forman parte del Proyecto
Estrategia Dusi, Caminito del
Rey, cofinanciado por la
Unión Europea a través del
Fondo Europeo de Desarrollo
Regional (FEDER).

Un total de 60 participantes
aprenderán a elaborar un cu-
rriculum vitae, prepararán
entrevistas de trabajo, ade-
más de controlar las emocio-
nes en procesos selectivos, y
detectar yacimientos de em-
pleo en el entorno rural, entre
otros conceptos.

Estas actuaciones de inser-
ción sociolaboral se enmar-
can dentro de las actividades

En marcha los nuevos
talleres de inserción laboral 

a desarrollar en la Operación
‘Comparte Camino-Programa
de inserción social laboral en
el ámbito del envejecimiento
activo’, perteneciente al pro-
yecto Dusi, Caminito del Rey.
El resto de actividades forma-
tivas previstas serán desarro-

lladas a lo largo de 2022 y
2023. La diputada de Igual-
dad, Servicios Sociales y Fa-
milias, Lourdes Piña, mostró
la implicación que tiene la
institución hacia los más des-
favorecidos de las localidades
de la provincia.

ARCHIDONA |El Área de Deportes
del Ayuntamiento de Archi-
dona organiza el XXVI Campo
a través ‘Ciudad de Archido-
na’ el día 21 de noviembre de
2021 a partir de las diez y me-
dia, sobre un circuito de 1500

metros (vuelta pequeña de
1000 m.) en el Parque Molino
Don Juan (mejor acceso por la
salida 167 de la autovía A-92).
La inscripción y pago de 1,5€
por atleta se realizará hasta el
día lunes 15 de noviembre en

Participantes de la competición de otro año. VIVA Lourdes Piña durante el acto. VIVA
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CULTURA Villanueva del Rosario

Los artistas eligen el casco histórico de
Villanueva del Rosario como nuevo
destino de residencia 

Celia Paredes
VILLANUEVA DEL ROSARIO | Los ta-
charon de «raros» cuando de-
cidieron cambiar la gran ciu-
dad por un pueblo de algo
más de tres mil habitantes.
Pero los artistas Verónica
Ruth Frías y Cyro García no
pudieron evitar enamorarse
de una casa que fue su hogar
durante 12 años, y que, desde
octubre de 2019, es un sueño
hecho realidad por el que ya
han pasado más de una vein-
tena de artistas que no solo
han vivido allí temporalmen-
te, sino que han desarrollado
y expuestos sus proyectos.

Residencia Rara nació con
el objetivo de hacer más acce-
sible la cultura y el arte con-
temporáneo en el entorno ru-
ral, haciendo partícipes a los
vecinos del municipio porque
los proyectos «son para y por
la gente de Villanueva del Ro-
sario». Pero sin saberlo, han
hecho de lo particular, un
atractivo turístico para el
pueblo. Y es que cada vez son
más los artistas que deciden
mudarse al casco antiguo del
municipio. 

Desde Ignacio del Río, Cris-
tina Savage, Sara Sarabia,
Mar Montijano, o la más re-
ciente, la argentina Mimi Ri-
poll. «Nos parece súper boni-
to que a raíz de estar nosotros
aquí haya surgido este movi-
miento de artistas malague-
ños que han apostado por vi-
vir en el pueblo, una decisión
también motivada por esa to-
ma de contacto con la natura-
leza desde la pandemia», ex-
plica Verónica. Es por ello que
otra meta que se han marca-
do es volver a darle vida a esta
parte del pueblo donde la ma-
yoría de las casas están cerra-
das y abandonadas. «La idea
es que no solo se visite la resi-
dencia, sino que de paso la
gente disfrute de un espacio
turístico de arte, de montaña
y de la gastronomía típica del
lugar. 

Además, los artistas que
van viniendo al final consu-
men en nuestros comercios,
se traen a sus familias y pro-
mocionan el pueblo entre su
público, situando así a Villa-
nueva del Rosario en el ma-
pa». Y es que sin haberlo pre-

tendido, al final todas estas
sinergias están contribuyen-
do a impulsar la economía de
esta localidad de la sierra nor-
te de Málaga.

Cuando en 2007 llegaron a
Villanueva del Rosario para
trabajar el arte en el medio ru-
ral, Verónica y Cyro se sentían
como un ‘Rara Avis’, «esa ave
desconocida, rara y poco co-
mún que se diferencia del res-
to». Un nombre pegadizo y
que al fin y al cabo ha funcio-
nado muy bien, pues no hay
nadie en el pueblo que no co-
nozca ya esa casa que desbor-
da arte por todos los rincones,
desde el cuarto de baño hasta
la terraza.

En dos años y con una pan-
demia de por medio han reali-
zado diversas exposiciones

colectivas y dos individuales.
Y es que la pareja de artistas
cuenta con una trayectoria
que avala su profesionalidad,
lo que permite al resto de
compañeros de profesión de-
jar volar su imaginación y cre-
atividad. Aunque la relación
con el Ayuntamiento es muy
buena, actualmente no cuen-
tan con ayudas, subvencio-
nes o financiación externa
por parte de las Administra-
ciones públicas. «Ojalá que
este proyecto sea tan bonito
que llegue a contar con incen-
tivos económicos». Pero sí es
cierto que algunos amigos y
coleccionistas han contribui-
do con donaciones para po-
der seguir trayendo artistas.
Al principio, para darse a co-
nocer, invitaron de forma di-

Rara Residencia. VIVA

recta a «gente del mundillo»
mientras que, ahora que son
miembros de la asociación
sin ánimo de lucro Nueva Ra-
ra Avis, pagan una cuota para
poder estar allí durante varias
semanas trabajando.

Visibilizar el papel de la
mujer en el arte también es
otro de sus valores. «Hay ar-
tistas maravillosas y aquí te-
nemos la oportunidad de dar-
les la importancia que mere-
cen».

El objetivo final es que to-
dos pongan su granito de are-
na y que, de aquí a unos años,
en el pueblo se inauguren
más espacios como Rara,
donde en la actualidad se rea-
lizan visitas guiadas todos los
domingos de cada mes en
temporada.

ARTE__Rara Residencia es el sueño materializado de Verónica Frías y Cyro
García, que siempre quisieron llevar el arte contemporáneo al mundo rural 

CAÑETE LA REAL Espeología

CAÑETE LA REAL | Cañete la Real
acogió el pasado 30 de octu-
bre  las X Jornadas Andaluzas
de Mujer y Espeleología, pa-
trocinadas por el programa
‘+deporte +mujer’ de la Dipu-
tación Provincial de Málaga.
Unas 50 personas, en su ma-
yoría mujeres, disfrutaron
durante el fin de semana de
actividades organizadas por
la Comisión Mujer y Espeleo-
logía de la Federación Anda-
luza de Espeleología (FAE).

Durante las jornadas las
participantes pudieron
aprender y practicar técnicas
de espeleología en las Cuevas
del Becerro, donde se les pro-
porcionó el equipo adecuado
para ello.

Por su parte, en las tardes
del sábado y domingo, las
participantes visitaron el Cas-

tillo de Hins-Canit y otros lu-
gares de interés del munici-
pio cañetero y realizaron una
gymkana ‘Gamecities’, a tra-
vés de una aplicación móvil
que transforma el municipio
en un tablero de juego, con re-
compensas incluidas, des-
pués de la culminación de ca-
da fase.

“Este deporte pone en valor
el importante patrimonio ge-
ológico de nuestra provincia
y disfrutar de nuestro entorno
natural, al tiempo que supo-
ne una fuente de dinamiza-
ción social para las mujeres
de los pueblos de interior”,
afirmó el vicepresidente pri-
mero y diputado de Educa-
ción, Juventud y Deporte,
Juan Carlos Maldonado.

Las jornadas, impulsadas
por el Servicio de Deporte del
ente provincial tienen como
objetivo dar visibilidad a un
deporte cada vez más practi-
cado por mujeres, así como
fomentar su participación e
incrementar el número de
mujeres federadas, fines re-
cogidos dentro su programa
‘+deporte +mujer’.

Más de 50 mujeres
participan en las ‘X
jornadas de
Espeleología’
Unas cincuenta
personas participaron
en las jornadas, cuya
finalidad fue la de
fomentar esta práctica
deportiva

Mujeres en Cuevas del Becerro. VIVA
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SUCESOS Maltrato animal

CASABERMEJA | El dueño del po-
denco que fue encerrado con
leishmaniosis y con pocos me-
ses de edad en una caravana
fue condenado, tras cuatro
años, a un año de prisión y tres
años de inhabilitación espe-
cial para trabajar o poseer ani-
males. 

Los hechos tuvieron lugar
en el año 2019 cuando la aso-
ciación animalista de Casaber-
meja, ‘Ladram’, denunció el
mal estado del perro, que tuvo
que ser sacrificado debido a su
debilidad y el avanzado esta-
do de su enfermedad, ya que

OBRAS Nuevas inversiones para obras en municipios

CUEVAS DE SAN MARCOS | El diputa-
do provincial Juan Álvarez vi-
sitó el municipio de Mollina
junto a su alcalde, Eugenio Se-
villano, donde la institución
provincial a través del PREM
destinará 114.500 euros para
la mejora de los revestimien-
tos de los dos vasos de la pisci-
na municipal, tanto el de ni-
ños como el de adultos y su
adaptación a la normativa vi-
gente en piscinas de uso colec-
tivo, ya que se encuentran
muy deteriorados.

Estos revestimientos están
en un estado de deterioro de-
bido a su antigüedad, lo que
ha propiciado el alto coste de
su mantenimiento. 

Además, las roturas se tra-
ducen en pérdida de agua. El
plazo de ejecución de las

obras se estima que sean cua-
tro meses.

Por otra parte, el PREM per-
mitirá en Cuevas de San Mar-
cos la adecuación y mejora del
camino de prolongación calle
Pablo Iglesias por un importe
de 47.000 euros.  Se trata de un
camino que sirve de enlace en-

La Diputación reformará la
piscina municipal de Mollina y
la prolongación de una calle de
Cuevas de San Marcos

tre fincas agrarias y otras ca-
lles del municipio. El objetivo
de estas obras es de dar conti-
nuidad de transitividad a todo
el recorrido del camino. Se es-
tima que el plazo de ejecución
sea de tres meses. El diputado
se reunió con José María Moli-
na para visitar el terreno.

CULTURA Presentación de José Antonio Martos

CUEVAS DE SAN MARCOS | Más de
medio centenar de personas
arroparon al escritor cuevacho
José Antonio Martos en la pre-
sentación de su nueva obra, la
primera novela juvenil, ‘Bus-
cadoras de almas’, en un acto
que tuvo lugar en la Biblioteca
Pública de Cuevas de San Mar-
cos.

La pandemia impidió orga-
nizar este encuentro previsto
para hace un año. Y esta sema-
na pasada se pudo presentar
esta nueva novela de José An-
tonio Martos, que tiene como
protagonistas a las hijas del
escritor, de 14 y 9 años. Sus vi-
vencias son el eje central de la
obra, especialmente la rela-
ción de la mayor con una veci-
na de su edad que vive en una
casa cercana, pero que real-
mente no es tan joven como
puede parecer. 

El escritor asegura estar en-
cantado con la acogida de sus

Medio centenar de personas arropan
a José Antonio Martos en la
presentación de su obra

vecinos y con el éxito de un ac-
to que se prolongó hasta la ho-
ra y media, en el que además
de compartir un coloquio con
los presentes, también estuvo
firmando ejemplares. ‘Busca-
doras de almas’, de Ediciones
Altlantis, ha sido finalista de
los premios del Festival Octu-
bre Negro en Madrid, en la ca-

tegoría Fantasía. La obra es la
quinta novela de este cueva-
cho que hace ya más de dos
décadas que escribió su pri-
mer libro, ‘Está lloviendo en el
campo’, a la que siguieron ‘El
notario de Ordaz’, ‘La oreja del
falangista’ y ‘33 iglesias’.

Una gran oportunidad de
conocer a este gran escritor.

Asistentes a la presentación  del libro. VIVA

vivía entre excrementos y sin
la medicación correspondien-
te. Tras años estudiando el ca-
so y con varias instancias judi-
ciales, el juez de lo Penal de
Málaga estableció que el falle-

cimiento del can se debe a la
dejadez en las funciones del
propietario y su rechazo a los
consejos veterinarios, cómo
también ha indicado el Tribu-
nal Supremo.

SUCESOS Accidente en Casabermeja

CASABERMEJA | Un accidente de
camión provocó, la pasada se-
mana, el corte total de la A-45,
Las Pedrizas, a la altura de Ca-
sabermeja, dirección Málaga,
una de las principales vías de
acceso a la capital.

Según informó Emergencias
112, el tráiler volcó y se empo-
tró en un túnel, aunque no hu-
bo que lamentar daños perso-
nales.

Los dos carriles de la vía fue-
ron totalmente cortados al trá-
fico desde los puntos kilomé-
tricos 124 y 127, por lo que un
gran número de coches fueron

parados a lo largo de 4 kilóme-
tros. La DGT recomendó como
alternativa el uso de la A-356,
con el desvío que hay en Casa-
bermeja y la MA-3101 para los
vehículos más pequeños.
También se pudo  usar la auto-

pista de peaje para llegar a Má-
laga.

Estuvieron varias horas has-
ta quitar  el camión que trans-
portaba paquetería y que coli-
sionó dentro del túnel des-
pués de rozar el bordillo.

Un accidente de camión provoca el
corte de la A-45

Condenado un cazador de
Casabermeja por maltrato animal
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COLECTIVOS

NORORMA| Uno de los Premios
LGTB Andalucía que se van a
entregar este año será para la
iniciativa Orgullo Sierra Norte
de Málaga, como reconoci-
miento a las acciones llevadas
a cabo por los diferentes muni-
cipios del territorio para la vi-
sibilización de este colectivo
en torno a la conmemoración
del Día Internacional del Or-
gullo LGTB. Será el próximo 15
de enero cuando se entregue
el galardón en el Teatro Las
Lagunas, en Mijas, en un acto
donde estarán presentes re-
presentantes de todos los mu-
nicipios de la Sierra Norte de
Málaga.

Con este premio que pro-
mueve la Asociación Juntos
Todos por la Igualdad se quie-
re poner en valor la alianza de
los siete municipios de la Sie-
rra Norte de Málaga en pro de
la visibilidad del colectivo, sus
derechos y reivindicaciones.
“No es habitual este tipo de
unión. Va a servir de ejemplo a
más pueblos, no sólo de Mála-
ga, sino de toda Andalucía”,
asegura el director de los pre-

La iniciativa ‘Orgullo Sierra
Norte de Málaga’ consigue uno
de los Premios LGTB Andalucía
de este año

COMARCA

ANTEQUERA| Cerca de 80 mujeres
de Alameda, Antequera, Bo-
badilla, Casabermeja, Fuente
de Piedra, Humilladero y Vi-
llanueva de la Concepción
participaron este pasado fin
de semana en una jornada de
convivencia en el municipio
villafontense organizada por
la Asociación de Mujeres
Amanecer y coordinada por
Isabel Muñoz.
Por un lado, tuvieron la opor-

tunidad de aprender a usar
sus teléfonos móviles para la
realización de trámites y ges-
tiones que les pueden ayudar
en el día a día, y por otro, par-
ticipar en una actividad de
concienciación medioam-
biental que también sirvió de
homenaje a siete mujeres ru-
rales.

La actividad se llevó a cabo
en el Parque El Monte, donde
se quiso reconocer la labor re-
alizada por siete mujeres del
municipio: María García, pri-
mera presidenta de nuestra
asociación que ha cumplido
30 años; Ana Burgos, pintora;
Mari Carmen Hidalgo, recupe-

Cerca de 80 mujeres de la
comarca de Antequera
participan en una jornada de
convivencia medioambiental 

ración de Fiestas; Virtudes Ga-
lindo, cocinera, Josefa y Rosa-
rio Rivas, trabajadoras del
campo; Carmen Prados, co-
merciante; y Milagros Ruiz,
cooperativista. Previamente al
traslado hasta el Parque El
Monte, la ambientóloga Marta
Castillo ofreció un taller sobre
reforestación, explicando la
importancia de que las muje-
res conozcan su patrimonio

cultural y natural, valorándo-
lo y protegiéndolo, porque, co-
mo subrayó, sólo se conserva
lo que se conoce. Por su parte,
anteriormente, la periodista y
experta en redes sociales Va-
nesa Sancha impartió un taller
sobre digitalización en el que
explicó a las presentes accio-
nes cómo obtener el certifica-
do digital, pedir una cita médi-
ca u operar por bizum.

mios, Jesús Palomares. El im-
pulso de Orgullo Sierra Norte
nació como continuidad a un
movimiento vecinal surgido el
año anterior en Villanueva de
Algaidas. Una respuesta de
sus habitantes a la petición de
un concejal de retirar de la fa-
chada del Ayuntamiento la
bandera representativa del co-
lectivo LGTBI, después de la
denuncia de tres vecinos que
se apoyaban en una sentencia
del Tribunal Supremo, sobre

la incompatibilidad del uso de
banderas no oficiales en las
Administraciones.

Tanto en Villanueva de Al-
gaidas como en el resto de mu-
nicipios de la Sierra Norte de
Málaga tienen claro que van a
seguir trabajando para que es-
te territorio del interior provin-
cial se consolide como referen-
te de la libertad la igualdad y
la defensa del colectivo LGTBI.
“Estamos haciendo algo pio-
nero”, afirman.
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Cofradías  |
COFRADÍAS  Actividades cofrades en otoño

ARCHIDONA | Archidona dio co-
mienzo elpasado domingo a
la celebración de su tradicio-
nal otoño cofrade con la pues-
ta en marcha de un certamen
de bandas. Este evento fue
presentado el pasado cuatro
de noviembre por el presiden-
te de la agrupación Antonio
Ángel Núñez de Castro. Esta
actividad se ha podido llevar a
cabo gracias a la subvención
para la reactivación de actos
culturales promovidos, en es-
te caso, por agrupaciones de
Cofradías concedida por la
Junta de Andalucía, que han
permitido proyectar actos de
diferente índole a celebrar en
diferentes puntos de la locali-
dad archidonesa.

El Certamen de bandas tu-
vo lugar a las 12:30 en la Plaza
Ochavada, donde los asisten-
tes pudieron disfrutar de las

Archidona inicia su otoño
cofrade con un Certamen de
Bandas

COFRADÍAS  Bendición del Simpecado

ANTEQUERA | La Hermandad del
Rocío de Antequera celebró el
pasado 13 de noviembre la Eu-
caristía con motivo del XXVII
Aniversario de la Bendición
del Simpecado y del recuerdo
a los Difuntos de la Herman-
dad. El acto tuvo lugar a las
siete y media en la Iglesia de
San Miguel y contó con la pre-
sencia de muchos devotos.

La celebración eucarística
fue oficiada por el Párroco de
San Miguel y Director Espiri-
tual de la Hermandad, Padre
Tomás Pérez Juncosa. Ade-
más, estuvo amenizada por el
coro de la Hermandad. Duran-
te la celebración, se tuvo un
especial recuerdo por todos
los integrantes fallecidos y los
familiares.

Por ello, se dio a los herma-
nos la posibilidad de que la
eucaristía se ofreciera por al-

La Hermandad del Rocío
celebra el aniversario de la
Bendición del Simpecado

gún familiar fallecido en el úl-
timo año, a través del envío de
su nombre por WhatsApp al
teléfono que indicaron. 

La Junta de Gobierno de la

Hermandad, presidida por
Emilio Córdoba, fue la encar-
gada de invitar a todos los
Hermanos a participar en el
acto que giró en torno al Ben-

dos formaciones de la ciudad,
como son la Banda de Música
`Maestro José Galán´ y la
agrupación musical ` Virgen
de Gracia´ y de la agrupación
musical `Virgen de los Re-

yes´, formación sevillana de
gran renombre en el mundo
cofrade. El próximo encuen-
tro será el sábado 27 de no-
viembre en la Parroquia de
Santa Ana, donde tendrá lu-
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